
PAGE 7

TRAVERS
Un petit tour vendredi à la 
foire d’automne.

PAGE 9

SCOUTS TROIS RAISSES
Vers une réintroduction de 
louveteaux?

PAGE 13

HOCKEY 2E LIGUE
Quand l’énergie se fait rare 
pour le premier match des 
Chats.

LES TITRES DE LA SEMAINE N·35Jeudi 29 septembre 2022

PREMIER CAHIER
Chronique régionale 2, 3
Carnet de la semaine 4

DEUXIÈME CAHIER
Les manifestations 5, 6
Bonnes tables 6

Foire de Travers 7
Les emplois 8

TROISIÈME CAHIER
Chronique régionale 9, 10
Où sortir 10, 11
Chronique régionale 12
Les sports 12

QUATRIÈME CAHIER
Les sports 13, 14, 15
Aff aires immobilières 16

JAA - CH-2114 Fleurier

Décès
M. Florian Jeanjaquet,
dit « Dupont », 66 ans

Mme Florence Lucienne
Cuendet-Jeanmonod, 89 ans

La semaine dernière, la commune de Val-
de-Travers a annoncé dans un communiqué 
de presse ses différentes mesures d’écono-
mies d’énergie pour les mois à venir. À
l’instar d’autres communes neuchâteloises, 
Val-de-Travers a décidé de « participer à 
l’effort collectif », afin d’essayer « de passer 
l’hiver le plus sereinement possible », et ce 
dès le 26 septembre. Une annonce qui était 
très attendue par les groupes politiques du 
Conseil général, qui ont siégé, justement, 
lundi dernier, en raison d’une interpella-
tion des Verts et d’une question du POP à 
ce sujet. Deux groupes qui se sont montrés 
satisfaits des décisions de l’exécutif.

Les mesures choisies par le Conseil com-
munal correspondent aux dix recomman-
dations des autorités cantonales édictées le 
14 septembre dernier et qui ont le soutien 
de l’Association des communes neuchâ-
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teloises (ACN). La commune les répartit 
en deux groupes, celles « indolores pour 
les citoyennes et citoyens », et celles « bien 
visibles et concrètes pour l’ensemble de la 
population » écrit le communiqué. « Leur 
mise en place se fera progressivement », sou-
ligne Frédéric Mairy, président du Conseil 
communal. La première catégorie concerne 
l’hygiène énergétique de l’administra-
tion communale avec une réduction de la 
consommation des bâtiments administra-
tifs, la limitation des installations internes 
gourmandes en électricité (luminaires, 
ascenseurs ou encore chauffages d’appoint 
par exemple), ou une extinction de cer-
tains équipements électroniques la nuit et 
les week-ends. Enfin, un possible recours 
au télétravail des employés communaux est 
envisagé.
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Distribué le jeudi dans tous les villages du Val-de-Travers

La défaite
d’un certain féminisme 
Voilà, le peuple a décidé de placer l’homme et 
la femme sur un pied d’égalité en termes de 
retraite. C’est une victoire pour le vrai fémi-
nisme, celui qui consiste à percher l’homme et 
la femme à même hauteur. C’est l’autre fémi-
nisme qui a perdu ! Celui qui ne se bat pas pour 
les femmes mais contre les hommes. 
En rangeant toute la gent masculine dans le 
camp des responsables des inégalités féminines, 
il s’est rendu inaudible auprès d’une majorité de 
la population. Non, tous les hommes ne gagnent 
pas dix fois plus que les femmes ! Non, tous les 
hommes n’occupent pas des postes dorés. 
Non, il n’y a pas besoin d’être une femme pour 
souffrir d’injustices. Et non, le méchant n’a pas 
obligatoirement un phallus sous la ceinture. 
L’inégalité n’a pas de sexe et l’injustice sélective 
de ce féminisme-là est contre-productive pour 
son combat. Nier une partie des injustices, c’est 
décrédibiliser la cause de l’égalité pour tous. 
Ce n’est pas en tapant dans « les joyeuses » que 
la cause féminine en sortira radieuse. Le résul-
tat de ce vote est un appel au rassemblement 
hommes-femmes. Tant que ce féminisme-là ne 
le comprendra pas, il restera dans le camp, non 
genré, des perdants 

Le Lynx

Économies d’énergie

Val-de-Travers
suit le mouvement
À son tour, Val-de-Travers prend des mesures d’économies
d’énergie. Des directives de diète énergétique qui toucheront 
principalement le chauffage des bâtiments communaux et 
l’éclairage public. Directives dictées par les impératifs 
actuels, mais qui pourraient être autant de galops d’essai 
pour le futur.

Voir suite en page 3

En plus dans ce numéro
Louange, gospel et variété amé-

ricaine, jeudi 6 octobre à Couvet, 
concert organisé par l’association 
Merci d’Exister Val-de-Travers.

Les lieux culturels du Val-de-
Travers ouvrent leurs portes les 5 
et 6 novembre prochain.

LUNDI À JEUDI
08 H 00 - 12 H 00
13 H 30 - 17 H 00

VENDREDI
08 H 00 - 12 H 00

Tél. 032 861 10 28 - info@courrierhebdo.ch

HORAIRE DE NOS BUREAUX
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À peine entamée, voici que la 
« Campagne Zéro Mégot » menée 
par la Commune de Val-de-Travers 
prend déjà congé… jusquʼau prin-
temps 2023. Initiée le 9 juin, bien 
médiatisée régionalement (Courrier 
du Val-de-Travers, RTN, ArcInfo, 
Canal Alpha), elle a consisté à 
placer dans le quartier de la gare 
de Fleurier une dizaine dʼaffiches 
et de cendriers devinettes en lien 
avec une page internet informant 
sur les impacts environnementaux 
des mégots.

LETTRES
OUVERTES

LETTRES OUVERTES

LETTRES OUVERTES

LETTRE OUVERTE

Le but annoncé était de sensibili-
ser la population au fléau des mégots 
par une « action ludique ». Bien que 
réalisés dans des matériaux résis-
tants permettant la répétition de 
lʼaction dans dʼautres quartiers et 
dʼautres villages, les affiches et les 
cendriers sont maintenant décro-
chés et remisés jusquʼau printemps. 
Le Conseil communal considère 
quʼil a ainsi évité que 3000 mégots 
ne se retrouvent « dans la nature ».

Depuis plus dʼune année, je 
ramasse bénévolement mégots et 
déchets divers dans le quartier de 
la gare, deux fois par semaine, sauf 
neige et pluie. Jʼai ainsi ramassé 
un peu plus de 50ʼ000 mégots. 
Pendant ces trois mois de cam-
pagne zéro mégot, jʼai continué 
mes ramassages et jʼaurais donc 
aussi ramassé les 3000 mégots sau-
vés par les cendriers devinettes si 
vraiment ils avaient été jetés par 
terre en lʼabsence de ces fameux 
cendriers… 

Conseil général de Val-de-Travers

Le Pal, la pollution et Les Oeillons 

La révision du Plan 
dʼaménagement local (PAL), cʼest 
lʼun des dossiers majeurs du Conseil 
communal pour cette législature. En 
plus de son importance de taille, la 
révision entreprise en 2010 par la 
Commune de son plan dʼaffection 
sʼest vue complexifiée par la nou-
velle loi fédérale sur lʼaménagement 
du territoire (LAT) votée en 2013 et 
par un planning « serré », lʼobligeant 
à être validée par le Conseil général 
avant la fin du premier trimestre 
2024. Cʼest dans lʼobjectif de mener 
à bien cette révision dans les délais 
que le Conseil communal de Val-de-
Travers, par la voix dʼEric Sivignon, 
chef du dicastère du territoire, des 
sports et de la culture (DTSC), sou-
mettait au législatif son rapport 
relatif à un crédit complémentaire 
de 363ʼ000 francs pour sa finali-
sation, une demande faite « sans 
gaieté de cœur », comme lʼa précisé le 
conseiller communal. La plupart des 
groupes politiques se sont montrés 
conscients de la nécessité dʼaboutir 
à cette révision du PAL et étaient 
dʼavis dʼaccepter ce crédit.

Le PLR Sébastien Burri a égale-
ment souligné lʼimpératif de « réa-
liser ce plan dans les délais », sous 
peine de nʼêtre plus éligible pour les 
subventions cantonales. « Cʼest une 
obligation à laquelle nous ne pouvons 
pas couper », a jugé le popiste Phi-
lippe Vaucher. L̓ UDC, aussi persua-
dée du bien-fondé de la requête, a 
tout de même attiré lʼattention de la 

Commune pour « autant que faire se 
peut » limiter les « dépenses excéden-
taires ». Un complément de crédit 
qui a quelque peu irrité le groupe 
des Verts. Même si Marie-France 
Vaucher reconnaissait que ce nou-
veau PAL était « un jalon important 
dans la vie dʼune commune », elle 
espérait que les « moyens demandés 
ce soir » suffiront à réaliser la révi-
sion « en temps voulu », en rappe-
lant les précédentes demandes de 
crédits. Et, elle a précisé que cʼétait 
« le couteau sous la gorge » que son 
groupe accepterait le rapport. Sou-
mise au vote, la demande de crédit 
a été acceptée à lʼunanimité.

Un dossier critiqué

La seconde demande de cré-
dit complémentaire concernait 
lʼassainissement de lʼancien stand 
de tir de Fleurier dans le quartier 
de la Binrée et se montait à 220ʼ000 
francs. Chef du DTSC, Eric Sivi-
gnon a rappelé que cette nouvelle 
requête faisait suite à un crédit 
dʼinvestissement de 116ʼ000 francs 
validé en septembre 2020 pour 
assainir le lieu et le faire radier de la 
liste des sites pollués. Or, après des 
constatations et des analyses lors 
du début des travaux en automne 
2021, le Conseil communal a décou-
vert que le niveau de pollution et 
le volume de terre contaminée ne 
correspondaient plus au rapport 
de 2016 ayant servi de base pour 
établir le budget des travaux. Une 

Lundi dernier, 26 septembre, siégeait le Conseil général à Couvet. Au menu de cette première séance 
après la pause estivale, notamment, deux crédits complémentaires pour la finalisation de la révision 
du Plan dʼaménagement local et pour lʼassainissement de lʼancien stand de tir de Fleurier. Le législatif 
sʼest aussi penché sur lʼavenir du domaine des Oeillons.

différence due à la démolition des 
murs du stand effectuée en 2017. 
Pour le POP, Philippe Vaucher a 
regretté que le poids de la pollu-
tion ne se répercute pas sur les 
pollueurs et souhaite quʼà lʼavenir 
« lʼon fasse preuve de prévoyance et 
de diligence » sur dʼéventuelles pol-
lutions. Son groupe accepterait le 
crédit « sans enthousiasme ». 

Un sentiment partagé par le 
PLR et le Parti socialiste. Le pre-
mier a relevé une « gestion défi-
ciente du dossier de 2016 à 2020 », 
tout en estimant que la solution 
nʼétait pas le choix du « surplace ». 
Pour le PS, Katia Della Pietra a 
souligné que « les faits sont là » et 
que « cela ne nous laisse pas vrai-
ment dʼalternative ». La socialiste 
sʼest aussi permis une réflexion sur 
le nombre de stands de tir dans 
la région et si une seule place ne 
serait pas suffisante. Pour les Verts, 
Sergio Santiago a, lui, critiqué 
un rapport « peu explicite » et qui 
posait de nombreuses questions sur 
la gestion du dossier. Reproche quʼa 
partagé lʼUDC Niels Rosselet-Christ 
en évoquant des « zones dʼombre ». 
Pour la forme, Sergio Santiago sʼest 
même interrogé sʼil y avait encore 
« des boulets, des cadavres et des 
dossiers moribonds dans le placard » 
du DTSC ? Chef du dicastère, Eric 
Sivignon a eu peine à répondre à 
tous les questionnements sur un 
dossier quʼil a repris à son arri-
vée à lʼexécutif. Néanmoins, il a 

pu soutenir « quʼa priori » il nʼy 
avait eu aucune légèreté de ges-
tion et aucune minimisation de la 
pollution du site de la part de la 
Commune. Après lʼacceptation de 
lʼentrée en matière, la demande de 
crédit fut acceptée par 25 oui, 5 
non et 5 abstentions.

Statu quo pour les Oeillons

Après le succès de son référen-
dum en 2021 contre la vente du 
domaine des Oeillons, le POP propo-
sait au Conseil général une recom-
mandation, signée également par 
les Verts, et le Vertʼlibéral, Vincent 
Casaubon. Celle-ci demandait 
au Conseil communal de mettre 
en place un projet touristique 
dʼexploitation du domaine, « éco-
nomiquement, socialement et écolo-
giquement » intéressant pour la fin 
du bail en 2025. Par la voix de Fré-
déric Mairy, lʼexécutif sʼopposait à 
cette recommandation en arguant 
que le modèle actuel remplissait 
déjà ces critères. « L̓ exploitant 
actuel ne souhaite pas de dévelop-
pement de grande ampleur », a-t-
il poursuivit en ajoutant que ce 
dernier nʼavait de volonté à gérer 
un site touristique. Le président 
du Conseil communal a conclu en 
soulignant que le plan directeur du 
développement touristique de 2016 
« nʼidentifie pas » les Oeillons.

Pour lʼUDC, Niels Rosselet-
Christ a reconnu les « intentions 
louables » de la recommandation, 
mais déploré une « absence dʼidées 
concrètes » et indiqué quʼelle 
nʼaurait pas le soutien de son parti. 
Le socialiste Jean-Marc Hirschy a 
avoué nʼêtre « pas convaincu du 
potentiel » du site « et du besoin » 
touristique, en estimant que le 
lieu nʼest pas adéquat pour une 

telle activité alors que « les flux de 
randonneurs et de vététistes » sont 
déjà trop nombreux. Le PLR par-
tageait ces opinions et se déclarait 
contre la recommandation. Soumis 
au vote elle fut refusée par 27 non 
contre 4 oui et 3 abstentions.

Gabriel Risold

Longereuse 
et ambulanciers

Deux communications du 
Conseil communal étaient 
dʼimportance, lundi dernier. Pre-
mièrement, le conseiller commu-
nal en charge de lʼadministration 
et de la protection de la popu-
lation, Benoît Simon-Vermot, a 
annoncé que « pour des raisons 
internes à la discussion », la Com-
mune avait décidé de suspendre 
les négociations avec les syn-
dicats pour les transferts des 
ambulanciers de la  commune de 
Val-de-Travers, vers la nouvelle 
structure des Ambulances des 
Vallées neuchâteloises. Ce choix 
se fait dans lʼoptique de privilé-
gier la constitution de la nouvelle 
structure. Ainsi, la loi cantonale 
sʼappliquera et les ambulanciers 
toucheront 3 mois de salaires. 
Enfin, Yves Fatton, chef du dicas-
tère des infrastructures, a expli-
qué au législatif que les travaux 
dʼextension du collège de Longe-
reuse seront retardés de plusieurs 
mois. Le conseiller communal a 
estimé que des dépassements de 
crédit sont probables et ce report 
permettra de confirmer ou infir-
mer cette possibilité.

On ne compte plus le nombre de 
villes de par le monde qui ont tenté 
sans succès dʼamener les gens à res-
pecter lʼespace public et la nature 
et à ne pas les traiter comme une 
poubelle. Ce comportement est 
pourtant impoli, irrespectueux et 
toxique pour notre environnement. 
Il devrait être inacceptable comme 
le sont ceux dʼuriner, de déféquer, 
de cracher ou de se dénuder dans la 
rue. Il faut donc changer nos menta-
lités et cʼest lʼaffaire de toutes et de 
tous. Cʼest peut-être possible dans 
une localité à dimension humaine 
où les gens se connaissent. 

Mon obstination à ramasser 
le littering dans le quartier de la 
gare nʼa pas pour but de ramasser 
le maximum de déchets. Il y a des 
endroits où il y en a beaucoup plus. 
Je cherche simplement à rendre 
visible ce problème, à déranger et 
interroger dans un quartier de pas-
sage important. Jʼinvite chacun et 
chacune à réfléchir à ce quʼil ou 
elle pourrait faire de son côté pour 
que cela change !

Isabelle de Warenghien, 
Les Bayards

Salaire 
minimum 2023

Le Conseil dʼÉtat publiera, dans 
la Feuille officielle du 30 septembre 
prochain, le montant du salaire 
minimum pour lʼannée 2023. Le 
salaire minimum de base sʼélèvera 
à 20,77 francs/heure tandis que le 
montant du salaire minimum dans 
les secteurs de lʼagriculture, de la 
viticulture et de lʼhorticulture sera 
de 17,65 francs/heure dès le 1er jan-
vier 2023. 

Conformément à lʼart. 32d de la 
loi sur lʼemploi et lʼassurance chô-
mage (LEmpl), du 25 mai 2004, le 
montant du salaire minimum neu-
châtelois est adapté chaque année 
à lʼévolution de lʼindice suisse des 
prix à la consommation du mois 
dʼaoût de lʼannée précédente, 
lʼindice de base étant celui du mois 
dʼaoût 2014.

Fondation Ferme du 
Grand-Cachot-de-Vent 
à La Chaux-du-Milieu

Le Conseil dʼÉtat a accordé une 
subvention définitive dʼun montant 
de 30ʼ692 francs à la Fondation 
Ferme du Grand-Cachot-de-Vent à 
La Chaux-du-Milieu pour les tra-
vaux de restauration extérieure et 
intérieure de la ferme, caractéris-
tique de lʼarchitecture vernaculaire 
du Haut Jura. 

Le bâtiment dʼorigine, une ferme 
double en bois construite en 1530-
1531, abritait deux familles dans 
deux habitations distinctes, chaque 
exploitation agricole possédant sa 
propre grange et sa propre écurie. 
Abandonnée vers 1960, la ferme a 
été sauvée in extremis et accueille 
actuellement des expositions et des 
manifestations culturelles.

Le saviez-vousLe saviez-vousCampagne zéro mégot, 2022 : c’est fini !
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Fin de l’éclairage public

Parmi les mesures qui seront 
concrètes pour la population, 
la première est la réduction du 
chauffage des bâtiments publics 
et des écoles pour atteindre une 
température de 20°C, et celle de 
17°C pour les salles de sports.  
Quant aux temples, « en dehors 
des cérémonies et événements », ils 
seront seulement « tempérés » afin 
de protéger les orgues. La mesure 
la plus « visible » est certaine-
ment l’extinction de l’éclairage 
public tous les jours de minuit à 
6 heures. Également, l’éclairage 
des vitrines, des enseignes, des 
façades et des réclames lumi-
neuses des établissements publics, 
des commerces et des entreprises 

sera éteint ou réduit au minimum 
entre 20 h et 7 h, lorsque ceux-ci 
seront clos. En raison « d’impéra-
tifs techniques et de sécurité », cette 
mesure est soumise à réserve. Le 
président du Conseil communal 
cite en exemple, les stations-ser-
vices et évidemment, les services 
d’urgences et de police. 

Contrairement à certaines 
communes qui ont décidé de 
renoncer totalement aux illumi-
nations de Noël, le Conseil com-
munal fait le choix de la sobriété 
recommandée par le Canton et 
d’installer uniquement un sapin 
illuminé par village qui sera 
éteint conjointement avec l’éclai-
rage public. « Nous avons souhaité 
conserver le côté symbolique », 

explique Frédéric Mairy, en rele-
vant la période difficile vécue par 
la population depuis 2020 durant 
laquelle les célébrations de fin 
d’année étaient compliquées. Une 
décision pour « redonner un peu 
d’espoir et de vie à l’intérieur de 
nos villages », souhaite le com-
muniqué des autorités. « Nous 
allons aussi relayer les messages 
de sobriété énergétique de la 
Confédération et du Canton auprès 
des entreprises et des habitants », 
conclut le président de l’exécu-
tif, en ajoutant qu’il est certain 
que « tout le monde doit faire des 
efforts ». La dénomination, bien 
connue en matière de samaritains, 
de « gestes qui sauvent » signifiera 
tout autre chose cet hiver.

La fin de l’éclairage public, 
voilà un débat déjà entendu à 
Val-de-Travers. En mars der-
nier, le Conseil général approu-
vait la motion du POP pour la 
fin de l’éclairage nocturne. Lors 
du débat, le conseiller com-
munal en charge des infras-
tructures, Yves Fatton, avait 
indiqué que la SEVT avait été 
mandatée début 2022 pour une 
étude en vue de cet objectif. Ces 
premières analyses n’ont pas 
eu d’utilité dans les mesures 

choisies par le Conseil com-
munal. Le président de l’exé-
cutif explique que cette étude 
visait à éteindre l’éclairage noc-
turne, tout en conservant un 
éclairage des passages-piétons. 
« Aujourd’hui, l’arrêté édicté par 
le Conseil d’État, et repris par la 
commune, ne nous oblige plus 
à les éclairer », détaille Frédé-
ric Mairy. Ainsi, l’extinction 
durant cet hiver correspondra 
à user de « l’interrupteur on/
off ». Pour autant, le président 

du Conseil communal voit dans 
ces différentes mesures une 
potentielle « expérimentation ». 
«Nous pourrons observer leur 
pertinence pour éventuellement 
les appliquer à l’avenir », relève 
Frédéric Mairy. En effet, les 
estimations des autorités pré-
disent une économie financière 
de 20’000.- à 25’000.- francs et 
énergétique de 20% par rapport 
à la consommation annuelle 
communale, à la suite des 
mesures prises.

Suite de la page 1
Val-de-Travers suit le mouvement

Expérimentations pour l’avenir ? 
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Initiative constitutionnelle  
populaire cantonale  

« Pour une assurance des soins 
dentaires »

OUI NON

La Côte-aux-Fées 63 181

Les Verrières 70 189

Val-de-Travers 1159 2256

Total 1292 2626

Total du canton 20’664 35’550
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Initiative popu-
laire « Non à 

lʼélevage 
intensif en 

Suisse »

Arrêté fédéral 
sur le finance-
ment addition-
nel de lʼAVS par 

le biais dʼun 
relèvement 
de la TVA

Modification de 
la loi fédérale 

sur lʼassurance-
vieillesse et sur-
vivants (LAVS) 

(AVS 21)

Modification de 
la loi fédérale 

sur lʼimpôt 
anticipé (LIA)

OUI NON OUI NON OUI NON OUI NON

La Côte-aux-Fées 58 193 113 139 106 147 107 137

Les Verrières 8 263 133 135 124 144 110 147

Val-de-Travers 860 2296 1284 1954 1096 2101 1030 2016

Total 926 2752 1530 2228 1326 2392 1247 2300

Total du canton 19’651 34’714 24’630 29’788 19’345 35’187 20’090 31’754

Votations cantonale et fédérales 
Cinq « non » dans les urnes pour le canton

Dimanche 25 septembre dernier, 
un objet cantonal et quatre objets 
fédéraux étaient soumis au vote de 
la population neuchâteloise. L’ini-
tiative constitutionnelle populaire 
cantonale « Pour une assurance 
des soins dentaires » a été refusée 
à 63.24% par les Neuchâteloises 

La population neuchâteloise s’exprimait, dimanche dernier, sur un objet cantonal et quatre objets 
fédéraux. Au niveau cantonal, elle a refusé l’initiative constitutionnelle populaire « Pour une assurance 
des soins dentaires ». Sur le plan fédéral, elle a refusé l’initiative populaire sur l’élevage intensif, elle a 
refusé le financement additionnel de l’AVS par le biais d’un relèvement de la TVA (accepté sur le plan 
suisse à 55.07%), elle a refusé la modification de la loi fédérale sur l’assurance-vieillesse et survivants 
(AVS 21) (accepté sur le plan suisse à 50.57%) et elle a dit « non » à la modification de la loi fédérale 
sur l’impôt anticipé.

et les Neuchâtelois (35’550 « non » 
contre 20’664 « oui »). Le Conseil 
d’État se réjouit du refus de l’ini-
tiative « Pour une assurance des 
soins dentaires » par la population 
neuchâteloise. La mise en œuvre de 
cette initiative n’était pas raison-
nable à l’échelle du canton et posait 

une multitude de défis juridiques 
et logistiques. Le Conseil d’État 
reprendra néanmoins la question 
de la santé bucco-dentaire en lien 
avec diverses interventions parle-
mentaires qui l’invitent notamment 
à intensifier les mesures préven-
tives dans ce domaine.

Au niveau des objets fédéraux, 
la population neuchâteloise a 
refusé à 63.85% l’initiative popu-
laire sur l’élevage intensif (34’714 
« non » contre 19’651 « oui »).

Les Neuchâteloises et Neuchâte-
lois ont refusé à 54.74% le finance-
ment additionnel de l’AVS par le biais 
d’un relèvement de la TVA (29’788 
« non » contre 24’630 « oui »).

La population a refusé à 64.53% 
la modification de la loi fédérale 
sur l’assurance-vieillesse et survi-

vants (AVS 21) par 35’187 « non » 
contre 19’345 « oui ».

Finalement, les Neuchâteloises 
et Neuchâtelois ont dit « non » à 
61.25% à la modification de la loi 
fédérale sur l’impôt anticipé (31’754 
« non » contre 20’090 « oui »).

Le taux de participation s’élève 
à 41,31% pour la votation canto-
nale et à 48.49% pour la votation 
fédérale.

Comm.

Pourquoi la foire sera réussie ?

On va faire un petit tour à la 
foire ? Cette question ne se posait 
pas sous cette forme à lʼépoque. 
Les foires étaient des pratiques pay-
sannes où il se vendait des animaux. 
Cʼest pour cette raison quʼelles 
avaient lieu lors dʼun jour ouvrable. 
Celle de Dombresson a par exemple 
toujours lieu le lundi. À Travers, les 
deux foires annuelles du village se 
vivaient toujours le vendredi. Cʼest 
resté le cas pour celle dʼautomne 
de ce vendredi 30 septembre. En 
revanche, celle du mois de mai, qui 
sʼappelle désormais le marché arti-
sanal du Vieux-Pont, est passée au 
samedi. « Cʼest plus moderne et ça per-
met dʼattirer davantage de familles », 
expose Myriam Torche.

Soupe aux pois servie, foire 
réussie !

Cette spécialiste en poterie nʼen 
est pas à son coup dʼessai et elle 
adore présenter ses nouvelles réali-
sations lors de ces rassemblements 
populaires. « Travers est un ren-
dez-vous particulier car jʼhabite ici. 
Jʼattends toujours lʼavis qui paraît 
dans le Courrier avant de mʼinscrire. 
Ensuite, je crée, je sélectionne et 

jʼemballe mes pièces de poterie. » Un 
rituel bien ancré qui témoigne bien 
de lʼimportance accordée à ces ren-
dez-vous au Val-de-Travers. « Vous 
savez comment on sait que la foire 
sera réussie ? » Là, jʼavoue que je 
sèche un peu. « Quand la fanfare la 
Persévérante fait sa soupe aux pois, 
elle est toujours réussie ! » En voilà 
une nouvelle ! 

Avec 23 stands présents

Et comment sʼannonce donc cette 
édition ? Bonne évidemment puisque 
la Persévérante sortira la marmite ! 
Myriam est une vraie de vraie. Elle 
est sur place à 7 h et elle attend 
sagement que la police de proximité 
répartisse les places. Elle nʼest pas 
du genre non plus à faire ses petites 
affaires et à sʼen aller. Non, elle 
veut profiter du moment jusquʼau 
bout. « Je reste toute la journée en 
place et je pars toujours avec les der-
niers vers 18 h. » Cette année, vingt-
trois stands exactement seront au 
rendez-vous. Un excellent chiffre et 
cʼest peut-être aussi un peu pour ça 
que cette foire-là sera réussie !

Kevin Vaucher Gabriel Risold

Foire
deTravers

Vendredi 30 septembre 2022Vendredi 30 septembre 2022
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Avis mortuairesAvis tardif

Délai de réception 
des avis tardifs, mortuaires 

et de naissance :

JEUDI MATIN 8 HEURES

VAL-DE-TRAVERS 

Toutes formalités
À votre service 24 h sur 24

Prévoyance funéraire

Tél. 032 861 12 64
Tél. 032 861 38 35 - pf.dubois@bluewin.ch

EN CAS 
D'URGENCE

un problème de santé?
composez le bon numéro:

urgences: 144

services de garde:
médecin
pharmacien
dentiste
0848 134 134

hotline pédiatrique:
0848 134 134

Ses enfants :
Hervé et Laury Jeanjaquet,
Fabrice Jeanjaquet,

Ses petites-fi lles :
Mya et Sofi a,

Sa maman :
Thérèse Blanc,

Sa compagne :
Nicole Boillat,

Son frère :
Daniel et Silvana Jeanjaquet,

Sa sœur :
Viviane et Rémy Pochon-Jeanjaquet,

Ses neveux et nièces :
Frédéric et Paula, Johann et Sandra, 
Cindy et Guy et leurs enfants,

ainsi que les familles parentes, alliées
et amies

ont le chagrin de faire part du décès de

Florian JEANJAQUET
dit « Dupont »

enlevé à leur tendre a� ection, à l'âge de
66 ans.

Noiraigue, le 21 septembre 2022

La cérémonie d’adieu a eu lieu lundi
26 septembre 2022.

Adresse de la famille :
 Hervé Jeanjaquet
 Ch. des Gouilles 3
 2088 Cressier

Cet avis tient lieu de lettre de faire-part 

SERVICES
RELIGIEUX
ÉGLISE RÉFORMÉE ÉVANGÉLIQUE
Activités du 29 septembre au 6 octobre

MÔTIERS : dimanche, à 10 h, culte radio 

avec le chœur catholique, P. Schlüter. 

ÉGLISE CATHOLIQUE ROMAINE
Activités du 29 septembre au 7 octobre

FLEURIER : ce soir jeudi, à 19 h, messe. 

Vendredi, à 9 h, messe et à 17 h, chapelet en 

italien. Dimanche, à 10 h, messe dominicale. 

Lundi, à 19 h, chapelet. Mercredi, à 16 h, 

chapelet en italien. Jeudi 6 octobre, à 19 h, 

messe. Vendredi 7, à 9 h, messe suivie de 

l’adoration, à 17 h, chapelet en italien et à 

19 h 30, parole de vie.

LES VERRIÈRES : samedi, à 17 h 30, messe 

dominicale.

COUVET : mardi, à 9 h, messe. Mercredi, à 

14 h 30, chapelet, à 15 h, messe et à 19 h 30, 

adoration eucharistique.

ÉGLISE ÉVANGÉLIQUE LIBRE
Activités du 29 septembre au 6 octobre

Samedi, à 19 h 30, soirée de louange.

Dimanche, à 10 h, culte, P.-Y. Zwahlen.

Mardi, à 14 h 30, culte au home Les 

Marronniers.

Pour consulter le programme de nos activités 

à tout moment : www.eelcaf.ch/agenda

Renseignements :

D. Hoehn, pasteur, tél. 032 865 12 03.

LE PHARE, FLEURIER
Dimanche, à 10 h, culte.

Accueil Café dès 9 h 30.

Av. Daniel Jeanrichard 2b,

tél. 079 733 25 46.

Toutes les infos sur www.lephare.ch

Rien n’est plus vivant qu’un souvenir.
Federico Garcia Lorca

Ses enfants :
André et Marina Cuendet-Jeanmonod,
à Sainte-Croix ;
Christine et Frédéric Cuendet-Erb,
à Saint-Sulpice ;

Ses petits-enfants :
Xavier, son amie Christelle et leur fi ls 
Liam,
Fanny et son ami Brian,
Loanne et son ami David,
Delvin,

Sa sœur :
Janine Flückiger et famille, à Fleurier ;

Sa belle-sœur :
Josiane Jeanmonod et famille, à Sainte-
Croix,
ainsi que les familles parentes, alliées et 
amies
ont le profond chagrin de faire part du 
décès de

Madame
Florence Lucienne 

CUENDET-JEANMONOD
qui nous a quittés le lundi 26 septembre 
2022, dans sa 90e année. 

Le culte d’adieu aura lieu le vendredi
30 septembre 2022 au temple de Sainte-
Croix, à 14 heures.

Honneurs à 14 h 30.

Un chaleureux merci à tout le personnel de 
l’EMS l’Arbre de vie pour sa gentillesse et sa 
bienveillance envers notre maman.

Adresse de la famille :
 Monsieur
 André Cuendet
 Rue des Rosiers 15
 1450 Sainte-Croix

Cet avis tient lieu de lettre de faire-part 

Service de défense
incendie et de secours

Les sapeurs-pompiers du SDIS sont sortis 
les :

Lundi 19 septembre : à 11 h 43 à Saint-
Sulpice, intervention pour une inondation 
domestique.

Mercredi 21 : à 10 h 46 à Fleurier, alarme 
automatique avec engagement sur place.

Jeudi 22 : à 14 h 33 à Couvet, interven-
tion pour une inondation domestique.

Plus dʼinfos : www.sdis-valtra.ch

ILS SONT 
SORTIS
POUR...

ILS SONT SORTIS POUR...

Les employés de GHB Gérance Sàrl
ont la tristesse de faire part du décès de    

Madame
Florence Lucienne CUENDET 

maman de leur responsable
Christine Cuendet et grand-maman
de leur collègue Loanne Cuendet.

Ils adressent leurs sincères
condoléances à la famille.

GHB Gérance Sàrl
Agence immobilière

Inutile tentative

 Avait-il vu le petit bout de papier sur le 
seuil ou le vent l’avait-il emporté ? N’était-
il plus là ? Peut-être que Bartolomeo était 
reparti… définitivement en Italie ? 

 Deux ans plus tard encore, elle le rencon-
tra par hasard à l’épicerie du village. Il était 
tellement absorbé par sa liste de courses bien 
calligraphiée qu’il semblait ailleurs. Après 
quelques hésitations et d’une voix pas très 
rassurée, elle l’aborda courageusement :

– Bonjour cousin !

– Bonjour, euh… cousine ! hésita Barto-
lomeo.

 Une belle-sœur devenait rarement cou-
sine dans son pays, c’était probablement le 
cas en Suisse aussi…

– On ne vous voit guère plus par ici ? ajouta-
t-elle, insistante.

HUITIÈME CHAPITRE suite du 22.09.2022
Roman écrit par Jeanluc Virgilio basé sur des anciennes lettres retrouvées

Une hirondelle sur l’épaule
– Voici deux hivers que je rentre chez 

moi !

 Ce chez moi marquait la différence, 
l’avait-il accentué à dessein ?

En vérité où se sentait-il vraiment… chez 
lui ? À Locasca ? 

 Même elle… n’y résidait plus et pour 
cause : 

Trop de lettres semblaient prouver à Bar-
tolomeo que Giuseppina, après le décès de 
Teresa, ne supportait plus l’attitude aigrie de 
son père Franco. 

– Il semble m’en vouloir pour des raisons 
que je ne comprends pas. Un rien l’irrite. Il est 
même souvent violent…

 Bartolomeo intervint avec autorité : Giu-
seppina quitta l’Italie et il lui trouva de l’em-
bauche en Suisse chez un aimable commer-
çant de Saint-Blaise. 

À suivre
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Pour toutes vos 
manifestations
   le

se tient toujours à vos côtés.

   le

Nouveau

fonds durable

Megatrend Equity

ESG

Banque Bonhôte & Cie SA – Neuchâtel, Berne, Bienne, Genève, Lausanne, Soleure, Zurich

Le nouveau fonds Bonhôte Strategies - MEGATREND EQUITY ESG 
vous permet d’investir durablement dans les thématiques de demain
Celles-ci sont liées aux changements structurels de notre société et de nos modes de vie. L’univers 
d’investissement est composé des huit thématiques d’avenir ci-après : automation, innovation, digitalisation, 
nouvelle mobilité, climat, intelligence artificielle, vieillissement de la population et consommation des millennials.

En savoir plus : bonhote.ch/bonhote-megatrend

Ceci est une publicité. Pour de plus amples informations sur le compartiment Megatrend Equity ESG du fonds suisse Bonhôte Strategies, veuillez vous 
référer au prospectus et à la feuille d’information de base resp. les informations clés pour l’investisseur qui peuvent être obtenus gratuitement auprès de la 
direction de fonds : CACEIS (Switzerland) SA, Route de Signy 35, CH – 1260 Nyon, www.caceis.ch. Plus d’informations : bonhote.ch/bonhote-megatrend

Investissez dans les thématiques de demain

le vendredi 30 septembre 
dès 19 heures

Exposition du 01 au 16 octobre 2022
Ouvert tous les jours (sauf le lundi) de 15 h à 18 h

✧ Pension Beauregard
Grand-Rue 10 - 2114 Fleurier

et bestiaire
Aquarelles

Maryline Cavin Aquarelles

Françoise Froesch Céramiques

ont le plaisir de vous inviter au vernissage 
de l’exposition

15H À 19H

CFRP Sàrl | Av. Daniel-Jeanrichard 8
2114 Fleurier

+41 32 860 10 78
info@cfrp.ch / www.cfrp.ch

PPortes
OOuvertes

Jeudi 6 octobre 2022

À l’occasion des quatre ans du CFRP et 
du renouvellement de la certification 
Eduqua, nous avons le plaisir de vous 
convier à nos Portes Ouvertes

INITIATION
AU HOCKEY
GRATUITE

Le CP Fleurier propose à votre enfant - � lle ou garçon
de 4 à 9 ans - 4 matinées d’initiation au hockey gratuite !

Durant la seconde semaine des vacances
scolaires d’automne,

soit du lundi 10 au vendredi 14 octobre 2022
le CP Fleurier accueille votre enfant au Centre de sports

de glace à Fleurier de 9 h 15 à 10 h.
Mise à disposition de matériel.

Bulletin d’inscription sous www.cpfleurier.ch
Informations complémentaires au 075 420 43 62.

La Galerie JEAN’CADRES
a le plaisir de vous annoncer

l’exposition de la peintre mexicaine

ROSSANA DURÁN
Vernissage :

vendredi 30 septembre
de 17 h à 21 h

Samedi 1er et dimanche 2 octobre
de 9 h à 17 h 30.

L’exposition se terminera
le 30 octobre à 17 h 30

Rue du Temple 5, Travers
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Vacances
*  *  *  *  *

La b� cherie sera fermée
du 3 au 24 octobre 2022
Famille L.-Z. Huguenin

La chasse 
du 29 septembre

au 30 octobre

Tous les vendredis
et samedis midi 
Filets de perche

meunière
pommes frites

Cours de cuisine 
indienne 

20 octobre
à 17 h 45

Plus de renseignements
au 032 866 1000

La Côte-aux-Fées

Tél. 032 865 10 94

Laissez-vous surprendre
par notre carte d’automne

« Le chevreuil est à l’honneur »
Réservation conseillée

Les acti vités de CORA
• CLUBS DE MIDI – Repas à Fr. 15.- pour les seniors
 et personnes isolées

Le mardi 4 octobre à 12 h :
 club spécial intergénérati onnel, ouvert aux enfants
 Les mardis 18 octobre & 1er et 15 novembre
 SUR INSCRIPTION 

• CAFÉ - NUMÉRIQUE – Notre bénévole vous aide avec votre
 smartphone, tablett e ou tout autre support numérique

Tous les mardis mati n des mois d’octobre et de novembre
 de 8 h 30 à 11 h 30

• CAFÉ - OUVRAGE – Apportez votre tricot, crochet,
 broderie ou autre...

Tous les mercredis mati n des mois d’octobre
 et de novembre de 8 h 30 à 11 h 30

• CAFÉ - LECTURE – Notre bénévole libraire vous conseille
 Les jeudis 20 octobre et 17 novembre de 10 h à 11 h 30 

• CAFÉ - JEUX DE SOCIÉTÉ
 Les mercredis 5 et 12 octobre de 15 h à 18 h 
 (vacances scolaires)
 Les vendredis 14 et 28 octobre & 11 et 25 novembre
 de 8 h 30 à 11 h 30

• CAFÉ - ORIGAMI
Les vendredis 7 et 21 octobre & 4 et 18 novembre

 de 8 h 30 à 11 h 30

HORAIRE DU BRIC-CAFÉ :
du mardi au vendredi : 8 h 30 à 11 h 30 et de 15 h à 18 h 

le samedi : 10 h à 12 h.

Café/thé : Fr. 3.-
Acti vités gratuites et ouvertes à toutes et tous

Vous ne pouvez pas vous déplacer ou vous seriez prêt à 
passer prendre une personne ne pouvant pas se déplacer ? 

N’hésitez pas à nous contacter ! 

Pour plus d’informati ons : CORA, du mardi au vendredi
de 9 h à 12 h, 032 886 46 20, cora@ne.ch 

ou sur notre site internet : www.cora-vdt.ch

Rue Centrale 1 - 2112 Môtiers

Événement gustatif !
Dimanche 9 octobre

17 h : conférence sur la fabrication
 du chocolat par le maître
 chocolatier Laurent Curty
 et dégustation de chocolats 

19 h : le chef proposera un menu
 gastronomique autour du chocolat
 afin de bien finir la soirée 

 Conférence et dégustation : Fr. 30.-
 Menu 5 plats : Fr. 75.-

Inscriptions au 032 861 20 00
ou à info@sixcommunes.ch

Au plaisir de vous régaler

Pendant cette période, vous pourrez également déguster 
une très belle croûte aux bolets et les tripes à la neuchâteloise

Tous les jeudis midi, langue de bœuf sauce aux câpres
2108 Couvet - Tél. 032 863 11 65 - www.restaurant-lesplanes.ch

RESTAURANT
BRASSERIE DES PLÂNES

Ouverture de la chasse le 1er octobre 
Venez découvrir nos nombreuses spécialités

de chasse dans une atmosphère chaleureuse et conviviale 
et un petit décor très très sympathique

Nouveau cette année :
Découvrez également nos o� res spéciales

pour vos fêtes, réceptions privées et sorties d’entreprises
à notre Table d’hôtes au Caveau

CONCERT

Théâtre des Mascarons
SAM. 01 OCTOBRE

2112 Môtiers (NE)
portes 19 h 30   concert 20 h 30   entrée libre

Chansons poétiques et engagées

Tél. 032 861 10 28 - info@courrierhebdo.ch

bonnes tables

Nous sommes heureuses
de vous annoncer

l’ouverture de la buvette
le samedi 15 octobre

Venez déguster
une fondue

bourguignonne géante
(bœuf et cheval) dans un

chaudron accompagnée de frites
fraîches, salade et dessert

Fr. 45.-
Sur réservation

Durant la journée
animation musicale

La foulée Folklorique
Accessible uniquement à pied

Ouvert de 10 h à 17 h
(fermé le lundi)

Le soir sur réservation
au 079 728 69 25
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VendrediVendredi
30 septembre 202230 septembre 2022FoiredeTravers

Rue des Moulins 7 - 2105 Travers - 032 863 30 31 - info@af-agritech.ch 

Machines agricoles, construction,
forêt et jardins

Tél. 079 409 34 55 ou 079 409 30 81

Tél. 032 863 13 63
Fax 032 863 15 85

Nos horaires
Lu-ve : 7h-12h30 / 13h30 -18h30
Sa : 7h30-16h non-stop - Di : Fermé

Toujours à votre service !

• Produits régionaux

• Votre spécialiste
 en produits fraisTRAVERS Valfood Sàrl

Dépannage

032 863 35 64

Dépannage Suisse + étranger
Roger Duvanel - 2105 Travers
Mobile 079 637 26 26

Sandoz-Travers 2  -  2105 Travers

Tél. 032 863 42 56
Fax 032 863 42 36

Email : gbelectricite@bluewin.ch

G&B ElectricitéElectricité Sàrl

 Garage - Carrosserie 

Foissotte
Succ. Duvanel

Réparation & vente 
toutes marques

Sur le Vau 1
2105 Travers

Tél. 032 863 35 32
Natel : 079 101 70 03

Rue des Moulins 5 - 2105 Travers

+41 32 863 38 38

DÉPANNAGE  24/24  7/7

Carrosserie YVAN DÄNZER
Rue des Moulins 2

2105 Travers
Tél. 032 863 40 60 - Natel 079 417 98 78 

Boulangerie – Pâtisserie

Roland Knöpfel

Grand Rue 2 - 2105 Travers - Tél. 032 863 10 22
Grand Rue 26 a - 2114 Fleurier - Tél. 032 861 21 54

Spécialité de flûtes

Boucherie 
Traiteur 
Henri Racine

Grand-Rue 5 - 2105 Travers
Tél. 032 863 13 42 - Fax 032 863 24 38

Civet de cerf    Fr. 15.-/kg
du jeudi 29.09 au mercredi 5.10 inclus

le goût du vrai
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JimmyPneus
Clos Pury 7, Couvet

•••

MONTAGE ÉQUILIBRAGE 
TOUTES MARQUES

Partenaire Reifendirekt

Tél. 079 938 60 61

À la suite d’une merveilleuse collaborati on
avec M. Bagatella Fabrizio,

J’ai le plaisir d’annoncer l’ouverture
de mon cabinet infi rmier en psychiatrie,

à la rue des Moulins 2A, Couvet.
Pour toutes personnes en souff rances psychiques :

pertes de repères, deuils, addicti ons et troubles
psychiatriques de l’adulte.

Prestati ons remboursées par la LAMal sur prescripti on médicale.
Pour toutes informati ons supplémentaires composez le :

076 226 48 55 ou par mail : g.mbiya@hin.ch

Cabinet médical des Alpes
Prévention et promotion de la santé
Structures d’accompagnement
médico-sociales
Hôpital – Policlinique – Urgences
Bloc opératoire – Hébergement

Le Réseau Santé Balcon du Jura
Cherche des apprentis pour août 2023

• 1 ASE, assistant-e socio-éducatif-ive pour le CAT, CFC de 3 ans

• 2 ASE, assistants-es socio-éducatifs-ives pour l’EMS, CFC de 3 ans

• 3 ASSC, assistants-es en soins et santé communautaire
 pour l’EMS, CFC de 3 ans

• 1 cuisinier-ère, CFC de 3 ans

• 2 GEI, gestionnaires en intendance, CFC de 3 ans

• 1 EEI, employé-e en intendance, attestation fédérale
 professionnelle en 2 ans

• 1 employé-e de commerce, CFC de 3 ans

Profi ls souhaités :

• Vous avez terminé votre scolarité obligatoire

• Vous avez envie d’apprendre et de vous investir
 dans une formation dans le domaine de la santé

• Vous appréciez les contacts humains

Nous vous offrons la possibilité :

• De vous former dans un cadre de travail agréable
 et dynamique

• De découvrir différents services et ainsi couvrir l’ensemble
 des objectifs de votre formation

• D’être suivi par un formateur en entreprise investi
 dans sa mission

Entrée en fonction : 1er août 2023

Des renseignements peuvent être obtenus auprès de :
Nadine Bielmann au 024 455 18 87

Les dossiers de candidature sont à faire parvenir jusqu’au
21 octobre 2022 à : jobs@rsbj.ch

Banque Raiffeisen Neuchâtel et Vallées à Fleurier  

Une machine pour soigner l’humain 
Peut-être plus quʼailleurs encore, le domaine bancaire est soumis à des changements constants. LʼADN de la banque Raiffeisen 
a toujours été de rester proche de ses clients. Une fois encore, elle a donc fait des choix pour sʼadapter et suivre la tendance 
sans se détacher de lʼhumain. Curieux, lʼagence de Fleurier a décidé de soigner lʼhumain en installant une toute nouvelle 
machine allez-vous me dire ? Excellente remarque ! Pourtant cʼest bel et bien pour se rapprocher de vous et mieux vous 
conseiller que « la Raiffeisen » a pris ce virage important. Suivez le guide avant les portes ouvertes du 22 octobre (dès 9 h) !

Banque conseil

Changement amorcé il y a 4 ans

Lors des derniers travaux entrepris sur 
le bâtiment de lʼagence fleurisane, en 2018-
2019, lʼespace avait déjà été pensé pour une 
délimitation moins marquée entre clients et 
collaborateurs de la banque. Les vitres les 
séparant étaient tombées pour arriver sur 
une zone d'accueil plus ouverte. En se posi-
tionnant comme une banque conseil, Raif-
feisen souhaite aller encore plus loin dans 
le contact client et la personnalisation de 
ses services. « À partir du 17 octobre, nous 
nous orienterons vers un accompagnement 
amélioré », relève Katia Guillod, en charge 

de la clientèle privée. Cʼest autour dʼun café 
et dans de beaux salons aux décorations 
très régionales (vous verrez) que cela se 
passera désormais. Lorsque vous pousserez 
la porte, il restera toujours une personne 
en permanence au guichet conseil. En 
revanche, le « guichet cash » sera remplacé 
par « La Prema ». Cʼest quoi ça ? La Prema 
est une machine innovante où les clients 
pourront faire tout ce quʼils faisaient au 
guichet cash mais en plus poussé. « Il sʼagit 
dʼun distributeur amélioré puisquʼil sera pos-
sible de faire des retraits et des versements 
(jusquʼà 200 billets en une fois) en francs 
suisses et en euros, sans limite de carte. » 

Nombre de collaborateurs augmenté

Le responsable dʼéquipe Fabien Glassey 
poursuit : « Il sera aussi possible de déposer 
des billets en francs suisses et dʼen récupérer 
des autres en euros sans délais de latence. Les 
associations et les commerçants pourront aussi 
effectuer des transactions avec une écriture 
comptable permettant de décrire lʼobjet de cette 
transaction. » Simple mais pratique lorsquʼon 
commence à multiplier les opérations. Les 
atouts de La Prema seront exclusivement 
réservés à la clientèle Raiffeisen.  Deux soirées 
spéciales dʼinformation seront organisées en 
décembre et en janvier afin de présenter aux 

associations, indépendants et commerçants 
les solutions qui existent pour se diriger vers 
moins de cash. Car cʼest bien de cette ten-
dance quʼil sʼagit. Il y a de moins en moins 
dʼargent liquide en circulation. Le cash est 
remplacé par dʼautres solutions, comme cela 
a encore été le cas récemment à la Fête des 
vendanges (bracelet) et à la Braderie (carte). 
Cela répond simplement aux habitudes de 
paiement qui évoluent. Les paiements via 
e-banking (par internet) et dʼautres moyens 
de paiement rapide comme Twint (par smart-
phone) rendaient le maintien du guichet cash 
de moins en moins justifié. La Prema vient 
donc ajouter une solution plus dans lʼair du 
temps et qui valorise la proximité. « En méca-
nisant des opérations que de moins en moins 
de personnes nous demandent, nous pourrons 
dégager plus de temps pour répondre à la forte 
sollicitation en conseil et en accompagnement. » 
Permettre de mieux se mettre au service des 
clients, voilà comment la machine soigne 
lʼhumain. Lʼintégration dʼune apprentie, nou-
vellement diplômée, fera même passer le 
nombre de collaborateurs fleurisans de douze 
à treize.  Kevin Vaucher

PUBLI-REPORTAGE

Le salon sera fermé
pour les vacances d’automne

du 1er au 18 octobre inclus.

Katia Del Fabbro
Brevet fédéral

Industrie 2 - 2114 Fleurier - T. 032 861 39 00

Chaque semaine, votre
actu régionale gratuitement 

dans votre boîte

Rue de la Place-d’Armes 15  |  Fleurier  |  Val-de-Travers
+41 (0)32 861 10 28  |  info@courrierhebdo.ch 

À vendre de particulier
Belle occasion

REMORQUE
Hapert TA, double essieux,
dim. pont : 2.00 x 3.30 m.
10 ans garantie châssis.
2021. Très peu roulée.

Fr. 3’200.- à discuter. 079 156 31 94
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Elle tombe sur une vesse-de-loup 
de 2.2 kilos

Scarlett Moor habite à Môtiers 
depuis le 1er janvier 2020. Elle aime 
se promener dans la nature avec son 
copain Valerio mais le couple nʼest 
pas adepte des champignons. Ce 
sont des néophytes en la matière. Ce 
17 septembre, lʼobjectif de la balade 
est donc avant tout de prendre lʼair 
au-dessus de Fleurier. L̓ idée est 
quand même dʼouvrir lʼœil car le 
couple sait reconnaître les bolets et 
il y en a énormément cette année. 
Hélas pour lui, il est bientôt midi et 
les champignonneurs confirmés ont 
déjà fait fonctionner le canif plus 
tôt dans la matinée. 

« Un gros truc blanc 
de forme ronde »

Pour éviter de faire une gaffe 
en cas de trouvaille, les Môtisans 
ont pris soin de glisser un livre de 
champignons dans leur sac. « Je 
ne reconnais pas bien les différentes 
espèces. Outre les bolets, mes parents 
mʼont appris ce que cʼétait des pets-
de-loup (lʼautre nom des vesses-de-
loup). Ils sont petits et comestibles. 
On les ramassait en famille quand 
jʼétais haute comme trois pommes. 
Jʼai retenu le nom car je le trouvais 
rigolo », sʼégaie Scarlett. « Nous ne 
sommes pas très expérimentés dans 
le domaine mais on sait quand même 
quʼil ne faut jamais dévoiler ses 
coins. Alors on dira simplement que 
la balade se déroulait au-dessus de 
Fleurier », esquive-t-elle tout aussi 
gaiement. Dans les pâturages, cʼest 
quand la Vallonnière a aperçu un 
« gros truc blanc de forme ronde » 
quʼelle sʼest dit quʼelle tenait quelque 
chose de spécial sous les yeux.  

Des idées cuisine trouvées 
sur YouTube

Le bouquin à champignons a 
rapidement mis un mot sur ce gros 
truc blanc : cʼétait une vesse-de-
loup géante ! Le père de Valerio 
a confirmé quʼil sʼagissait bien de 
vesse-de-loup et il a également 
donné des conseils sur la façon de 
la cuisiner. Le couple a donc lavé, 
épluché et coupé les 2.2 kilos de 
champignon. Il a également inten-
sifié ses recherches culinaires sur 
internet : « Une partie a été congelée 
et nous avons donné une autre partie 
à notre propriétaire. Nous en avons 
aussi gardé un peu pour notre repas 
de samedi soir. Après avoir visionné 
une vidéo sur YouTube, on est partis 
sur la préparation de cordons bleus 
revisités. Deux tranches de champi-
gnon, du jambon, du fromage, de la 
panure, et le tour est joué ! » Faim de 
loup obligatoire ?

Kevin Vaucher

La recette des vesses-de-
loup, façon cordon bleu

1. Laver les vesses et les cou-
per en tranches. Les badigeonner 
avec les jaunes dʼœufs battus. 2. 
Recouvrir les tranches de sel, 
de poivre, dʼherbes aromatiques 
et de la chapelure. Faire chauf-
fer du beurre dans une poêle et 
faire revenir les champignons. 
3. En fin de cuisson, ajouter du 
jambon et du fromage sur lʼune 
des tranches puis déposer la deu-
xième tranche par-dessus. Cʼest 
prêt ! Et cʼest bon ? « Délicieux », 
selon le couple vallonnier !

Scarlett Moor nʼest pas une fine 
connaisseuse des champignons 
mais elle sait reconnaître les 
vesses-de-loup. Celle-là avait de 
quoi attirer son œil !

Le couple môtisan a opté pour 
des vesses-de-loup à la façon cor-
don bleu pour savourer sa trou-
vaille de poids.

Voiture sur le flanc après 
plusieurs tonneaux

Dimanche 25 septembre dans la 
nuit, une voiture conduite par un 
habitant des Verrières, âgé de 31 
ans, circulait sur la route tendant de 
Fleurier en direction des Verrières. 
Au lieu-dit Les Perrosettes, après 
avoir mordu la bande herbeuse sur 
le bord droit de la route, son véhi-
cule quitta la chaussée à gauche et 
effectua plusieurs tonneaux pour 
terminer sa course une trentaine de 
mètres en contrebas du talus sur le 
flanc. Vers 5 h 15, le conducteur a 
été retrouvé par des automobilistes 
de passage. Blessé, il a été trans-
porté par ambulance à l’hôpital du 
CHUV après avoir reçu les premiers 
soins sur place par le Smur.

Les élèves du collège jaune de Fleurier ont participé, le 16 septembre 
dernier, au concours de corde à sauter, comme tous les enfants neu-
châtelois. En deux minutes, les 200 élèves ont totalisé 14’491 sauts.  
Belle performance !

Saute, saute, saute...

Portes ouvertes chez les scouts Trois Raisses 
Vers une réintroduction de louveteaux ?

Dans le monde du scoutisme, les 
« prédateurs » ne manquent pas. Le 
sport, la musique, les obligations 
scolaires ou encore le temps passé 
sur les écrans participent à parts 
plus ou moins égales à son exctinc-
tion progressive. Aux scouts Trois 
Raisses, il reste encore une poi-
gnée dʼéclais (11 à 15 ans) mais la 
branche des louveteaux a disparu. 
Depuis quelque temps, un nouveau 
comité (appelé « Maîtrise ») tente de 
repeupler le petit chalet de la rue 
du Patinage à Fleurier. Cʼest lʼun des 
camps de base des scouts fleurisans. 

Margaux Miserez, 22 ans 
dont 14 consacrés aux scouts

Aucun vieux loup nʼy est installé 
en retraite car tous les membres 
sont dans la fleur de lʼâge. Les res-
ponsables ont entre 17 et 22 ans. 
Cʼest un repère de jeunes, pour très 
jeunes, à la recherche de très très 
jeunes ! Margaux Miserez est le par-
fait exemple de lʼépanouissement 
personnel que permet le scoutisme. 
« Jʼy suis entrée il y a 14 ans et jʼen 
ai 22 aujourdʼhui. Ce sont des ami(e)
s qui me lʼont fait découvrir. Ce qui 
mʼa plu, cʼest la vie en groupe et en 
plein air. L̓apprentissage par le jeu est 
amusant et ça permet de ne pas vivre 
la tête fixée sur son smartphone. » En 
camp dʼété, ils ne sortent dʼailleurs 
pratiquement jamais du sac. « Ce 
nʼest pas que cʼest interdit mais on est 
occupé à faire dʼautres choses intéres-
santes. »   

Préparation de pain  
trapeur, cuit en forêt

Lors des portes ouvertes de 
samedi passé, différents jeux 
avaient été prévus pour la dou-
zaine dʼenfants venus découvrir 
cet univers différent des autres. 
Ils devaient reconnaître à lʼaveugle 
une vingtaine dʼodeurs de fruits, 
de plantes et autres avant de jouer 

Malgré lʼimage ringardisée et poussiéreuse que lʼon a parfois du scoutisme, ce sont les jeunes, à très 
jeunes, qui le font vivre en Suisse. À Fleurier, les scouts Trois Raisses sont maintenant entre les mains 
de sept responsables âgés de 17 à 22 ans. Ils sont face à un magnifique défi, à savoir réintroduire les 
louveteaux dans le village fleurisan. Par louveteaux, il faut entendre des enfants de 6 à 11 ans. Et quoi 
de mieux quʼun après-midi portes ouvertes pour allécher les volontaires et créer une nouvelle meute ?

à une version améliorée du cham-
boule-tout. Pour corser la tâche, les 
enfants devaient tourner plusieurs 
fois sur eux-mêmes avant dʼessayer 
de faire tomber un maximum de 
boîtes de conserve. Finalement, ils 
ont confectionné du pain trapeur 
quʼils sont allés cuire directement 
sur un feu de forêt. L̓après-midi sʼest 
terminée par quelques activités en 
pleine nature. 

Un environnement nouveau

Pour Michaël Brasey, propo-
ser un environnement différent 
est lʼune des forces du scoutisme. 
« Certains jeunes ne se retrouvent 
pas dans le milieu scolaire ou spor-
tif par exemple. Ils ont besoin dʼun 
autre cadre pour trouver une place où 
ils se sentent acceptés. Ça leur per-
met souvent dʼexplorer de nouvelles 
facettes de leur personnalité. » Cʼest 
en sʼappuyant sur les particularités 
de caractère de chaque membre que 
les totems sont ensuite donnés. Un 
totem est un nom de scout, généra-
lement attribué après deux à trois 
ans de présence au sein dʼun groupe.

Saïmiri, Burunduk et Gypsy

Une fois sa chemise verte sur le 
dos, Margaux sʼappelle donc Saï-
miri (un petit singe enjoué, actif 

et sociable). Pour Michaël, cʼest 
Burunduk qui a été choisi. « Cʼest un 
écureuil de la tundra sibérienne qui 
résiste bien aux conditions froides. » 
Le fait que le jeune homme ait une 
bonne vivacité dʼesprit et quʼil porte 
un short pratiquement toute lʼannée 
(aux dires de ses camarades) nʼest 
pas étranger à cette dénomination. 
Pour Méline, cʼest le côté éveillé et 
sportif du cheval anglais « Gypsy » 
qui a débouché sur son totem. 

Le cri de ralliement !

Du haut de ses 17 ans, Méline est 
la plus jeune responsable des scouts 
Trois Raisses. Malgré sa jeunesse, la 
maîtrise fleurisane tient à respec-
ter quelques « classiques scouts ». 
Quitte parfois à ne pas savoir exac-
tement à quoi relier cette coutume. 
« On chante avant chaque repas 
puis on procède à un « cri collectif » 
tous ensemble. Personne ne sait trop 
expliquer la signification de cet acte 
mais on continue à le faire car cʼest 
une tradition quʼon nous a apprise », 
plaident-ils. Les loups hurlent 
notamment pour renforcer la cohé-
sion et la force de la meute. Serait-ce 
un dérivé utilisé par les scouts pour 
attirer de nouveaux louveteaux ?

Kevin Vaucher

Jeux, préparation du quatre-heures et activités en forêt 
étaient notamment au programme des portes ouvertes.

© Loïc Valverde

Cette année 2022, le comité 
d’école annonce renoncer définiti-
vement à l’organisation de la fête 
de la Saint-Nicolas à Fleurier pour 
plusieurs raisons, dont l’ampleur 
du travail à fournir pour une 
petite association et pour mettre 
son énergie à soutenir financiè-
rement le cercle scolaire du Val-
de-Travers dans l’organisation 
d’activités extrascolaires pour les 
élèves de Fleurier (1H à 7H). 

Comme les deux dernières 
années, le comité d’école distri-
buera une attention à chaque 
élève des classes 1 à 7H de Fleu-
rier.

Nous espérons qu’une autre 
association pourra reprendre le 
flambeau et lui souhaitons plein 
succès. 

Nous remercions par la même 
occasion tous ceux qui participent 
par leurs dons, leur motivation, 
et leur implication pour le comité 
d’école et nous permettent d’offrir 
aux enfants des activités extrasco-
laires en quantité et en qualité.

Nous vous souhaitons à tous 
une santé à toute épreuve, et bien 
en avance une jolie période de fin 
d’année.

Le comité d’école de Fleurier

La Saint-Nicolas à Fleurier c’est fini !

Troisième cahier
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petits-clos 37  -  2114 fl eurier  -  +41 32 862 11 88  -  foyerdejour@lentourage.ch  -  lentourage.ch

Le foyer de jour l’entourâge accueille à la journée 
des personnes âgées vivant à domicile, 
désireuses de rompre leur solitude ou de trouver 
une aide et un soutien pour certaines activités 
de la vie quotidienne.

Une question ?  •  Pour visiter ?  •  Pour une journée d’essai gratuite ?

Appelez-nous au 032 862 11 88

foyer de jour

Au foyer de jour l’entourâge vous trouverez :
Un environnement agréable et sécurisant

Un service personnalisé et adapté
Des activités individuelles et de groupe

Un lieu d’échanges et d’écoute
La possibilité de retrouver ou maintenir une vie sociale

Un riche catalogue d’activités
Un partenariat avec les services d’aide et de soins à domicile 

ainsi que les médecins et les proches 

Mise en consultation de la modifi cation
partielle du plan d’alignement du village

de Fleurier, secteur Les Cottages

La modifi cation partielle du plan d’alignement du village 
de Fleurier, secteur Les Cottages, est mise en consultation.
Le plan précité peut être consulté au Service de 
l’urbanisme, Hôtel de Ville, Grand-Rue 38, 2108 Couvet, du
21 octobre au 22 novembre 2022.
Toute remarque motivée est à adresser par écrit au 
Conseil communal durant la mise à l’enquête, soit jusqu’au
22 novembre 2022.

Concert à Bleu de Chine : duo Cardamome

Ce samedi 1er octobre à 19 h, l’Espace 
culturel Bleu de Chine à Fleurier vous 
accueille avec un concert du duo Carda-
mome, originaire du canton du Jura. 

Il s’agit de Camille Tissot à l’accordéon et 
au chant et Gaétan Lab à la guitare. Les deux 
sont étudiants en musique. Avec Cardamome 
ils créent un univers qui leur est propre, tra-
vaillant essentiellement sur des reprises avec 
des arrangements originaux. Ce sera sans 
doute une belle découverte !

Entrée libre, chapeau à la sortie, inscrip-
tion souhaitée (ioset@bluewin.ch ou 032 861 
28 87).

Après le concert, vous pourrez visiter 
la galerie pour voir les œuvres de nos trois 

artistes du moment : Salvatore Di Spirito 
(peinture), Vanessa Arnold (peinture) et Mer-
cedes Corradi (sculpture en terre cuite).

Les galeristes 
Adriana et Philippe Ioset

Le vernissage de la nouvelle exposition à l'espace culturel Bleu de Chine, 
à Fleurier, samedi dernier. De gauche à droite : Vanessa Arnold, Philippe Ioset, Salvatore 
Di Spirito et Mercedes Corradi.

© Loïc Valverde

 Oùsortir/Chroniquerégionale

CALENDRIER
DES MANIFESTATIONS

2022
SEPTEMBRE

 29, 30, COUVET : Festival de La Chapelle, org. 
Évasions Musicales.

 30, TRAVERS : vernissage exposition Rossana 
Durán, org. Galerie Jean’Cadres. 

OCTOBRE

 1 - 30, TRAVERS : exposition Rossana Durán, 
org. Galerie Jean’Cadres.

 1 - 16, FLEURIER : exposition de céramiques et 
aquarelles, org. F. Froesch et M. Cavin.

 1, TRAVERS : tir de clôture, org. l’Avant-Garde.

 1, 2, COUVET : Festival de La Chapelle, org. 
Évasions Musicales.

 3, COUVET : concert, org. ass. Merci d’Exister.

 5, 19, 26, FLEURIER : groupe de soutien au 
deuil, org. EREN.

 22, FLEURIER : Vid’armoires, org. association 
Nantibatingou.

 22, LAUSANNE : Musée de l’Hermitage, org. 
société d’Émulation.

NOVEMBRE
 5, COUVET : soirée des paysannes.

 9, 23, 30, FLEURIER : groupe de soutien au 
deuil, org. EREN.

 11, 12, FLEURIER : concert d’orgue, org. église 
catholique.

 13, MÔTIERS : concert d’automne, org. fanfare 
l’Harmonie.

 19, FLEURIER : match au loto, org. Un P’tit Plus.

 25, 26, LES VERRIÈRES : soirée de gymnas-
tique, org. FSG Les Verrières.

 25, 26, MÔTIERS : concert annuel, org. l’Echo 
de Riaux.

 26, NOIRAIGUE : concert de l’Avent, org. fan-
fare L’Espérance.

DÉCEMBRE
 1, NEUCHÂTEL : théâtre, org. société d’Émula-

tion.

 2, TRAVERS : Noël de la jeunesse, org. FSG.

 6, COUVET : don du sang, salle de spectacles.

 10, FLEURIER : marché de Noël, org. Union 
Instrumentale.

 11, COUVET : concert de l’Avent, org. Areusia-
Aurore.

 14, FLEURIER : groupe de soutien au deuil, org. 
EREN.

 15, FLEURIER : Noël ensemble, org. Cora et 
AVIVO.

 16, COUVET : concert, org. ass. Merci d’Exister.

 17, FLEURIER : marché de Noël des Acacias.

 18, NEUCHÂTEL : théâtre, org. société d’Émula-
tion.

2023
JANVIER

 10, NEUCHÂTEL : théâtre, org. société d’Émula-
tion.

 19, NEUCHÂTEL : théâtre, org. société d’Émula-
tion.

FÉVRIER

 11, 17, COUVET-MÔTIERS : concerts annuels, 
org. fanfare l’Harmonie.

 14, NEUCHÂTEL : théâtre, org. société d’Émula-
tion.

MARS

 25, NOIRAIGUE : concert annuel, org. fanfare 
L’Espérance.

Deux chœurs réunis, dimanche dernier, au temple des Verrières.  LʼAmitié et le Chœur 
dʼHommes du Val-de-Travers se sont retrouvés pour un concert en commun.
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Les Vieux 
Fourneaux 2
De Christophe 
Duthuron, comé-
die, avec Pierre 
Richard, Eddy Mitchell, Bernard 
Le Coq...

Pour venir en aide à des migrants 
quʼil cachait à Paris, Pierrot les 
conduit dans le Sud-Ouest chez 
Antoine qui lui-même accueille 
déjà Mimile, en pleine reconquête 
amoureuse de Berthe. Sʼattendant 
à trouver à la campagne calme et 
volupté, les six réfugiés goûteront 
surtout à la légendaire hospitalité 
dʼun village français. L̓occasion 
rêvée de secouer les peurs et les 
préjugés pour Sophie et nos trois 
Vieux Fourneaux, promus consul-
tants inattendus dʼune campagne 
électorale que Larquebuse, le 
maire de Montcœur, nʼest pas près 
dʼoublier.

Les 
nuits de 
Mashhad
DʼAli Abbasi, 
thriller, policier, drame, avec 
Mehdi Bajestani, Zar Amir Ebra-
himi, Arash Ashtiani...

Iran 2001, une journaliste de 
Téhéran plonge dans les faubourgs 
les plus malfamés de la ville 
sainte de Mashhad pour enquêter 
sur une série de féminicides. Ces 
crimes seraient lʼœuvre dʼun seul 
homme, qui prétend purifier la 
ville de ses péchés, en sʼattaquant 
la nuit aux prostituées.

Avatar
De James Came-
ron, science fiction, 
aventure, avec Sam 
Worthington, Zoe 
Saldana, Sigourney 
Weaver...

Malgré sa paralysie, Jake Sully, un 
ancien marine immobilisé dans 
un fauteuil roulant, est resté un 
combattant au plus profond de son 
être. Il est recruté pour se rendre à 
des années-lumière de la Terre, sur 
Pandora, où de puissants groupes 
industriels exploitent un minerai 
rarissime destiné à résoudre la 
crise énergétique sur Terre. Parce 
que lʼatmosphère de Pandora est 
toxique pour les humains, ceux-ci 
ont créé le Programme Avatar, qui 
permet à des « pilotes » humains 
de lier leur esprit à un avatar, 
un corps biologique commandé 
à distance, capable de survivre 
dans cette atmosphère létale. Ces 
avatars sont des hybrides créés 
génétiquement en croisant lʼADN 
humain avec celui des Naʼvi, les 
autochtones de Pandora.
Sous sa forme dʼavatar, Jake peut 
de nouveau marcher. On lui confie 
une mission dʼinfiltration auprès 
des Naʼvi, devenus un obstacle 
trop conséquent à lʼexploitation 
du précieux minerai. Mais tout va 
changer lorsque Neytiri, une très 
belle Naʼvi, sauve la vie de Jake...

Ticket to 
Paradise
DʼOl Parker, comé-
die, romance, avec 
George Clooney, 
Julia Roberts, 
Kaitlyn Dever...

Un couple séparé est réuni pour 
tenter dʼempêcher sa fille de com-
mettre la même erreur que lui 
jadis : céder au coup de foudre.

Oùsortir

La Chapelle aux Concerts de 
Couvet accueillera son Festival, dès 
ce jeudi 29 septembre et jusqu’à 
dimanche.

Pour cette 9e édition, les Éva-
sions musicales ont souhaité inno-
ver et proposer d’autres éléments 
relatifs à la musique et au Val-
de-Travers, avec un film, « Song 
of love » de Clarence Brown, 
au cinéma Colisée ce soir jeudi 
(19 h 30) et le samedi, une confé-
rence de l’historien originaire du 
Vallon, Jean-Pierre Jelmini, à pro-
pos des mémoires de Jonas-Henry 
Berthoud (1743-1831).

Les solistes de demain (de 19 h 
à 19 h 30) ainsi que le récital d’ou-
verture avec le duo Adrienne Soós 
et Ivo Haag auront l’honneur de 
lancer le festival vendredi.

Le samedi, de 17 h à 18 h, place 
aux solistes de demain (visant à 
mettre en avant les jeunes musi-

ciens prometteurs) ; à 19 h 30, c’est 
Jean-Pierre Jelmini qui donnera 
une conférence. Pour terminer la 
soirée, c’est à 20 h que le trio Cla-
rion se produira, avec Séverine 
Payet (clarinette), Christophe Pan-
tillon (violoncelle) et Marc Pantil-
lon (piano). 

Programme du dimanche : 
de 15 h 30 à 16 h, les solistes de 
demain ; à 16 h 30, Katja Adveeva 
interprétera notamment des 
œuvres au piano de Rachmaninov, 
Scriabine ou encore Bauermeister. 
L’ensemble « Histoire de musique » 
(tango), viendra clôturer cette 9e

édition avec accordéon, bando-
néon, cordes et piano (arrange-
ments Ariane Franceschi et Birgit 
Frenk-Spilliaert).

Renseignements au 079 821 95 
10 (répondeur). Retrouvez le pro-
gramme détaillé sur www.face-
book.com/chapelleauxconcerts

L’ensemble « Histoire de musique » qui se produira lors du concert de 
clôture dimanche à 18 h dans un programme festif dédié au tango, Avec 
Ariane Franceschi à l’accordéon et au bandonéon et ses six complices. 

Le Festival de la Chapelle c’est parti !
La galerie Jean’Cadres invite 

la population à l’exposition de 
la peintre mexicaine Rossana 
Durán, du 1er au 30 octobre, à la 
rue du Temple 5 à Travers.

L’artiste d’origine mexicaine 
Rossana Durán est née à Mexico, 
le 2 août 1955 et est maman de 
deux filles, Ana et Paula. Très 
vite, elle commence le dessin 
chez ses parents à Mexico, puis, 
en 1978, elle vit en Espagne, 
à Madrid, où elle découvre les 
œuvres des grands peintres lors 
de ses visites, chaque dimanche, 
au Prado. 

Aujourd’hui, elle est mariée au 
peintre et écrivain suisse Marc 
Kuhn, et vit principalement en 
Suisse, entre Bienne et Travers.

Durant sa carrière, Rossana 
Durán a déjà exposé entre autres 
en Suisse, en France, en Alle-

magne, au Mexique, aux États-
Unis, au Paraguay et en Espagne.

Vernissage de l’exposition : 
demain vendredi de 17 h à 21 h ; 
ouverture samedi 1er et dimanche 
2 octobre de 9 h à 17 h 30 ; fin
de l’exposition dimanche 31 
octobre à 17 h 30 (voir annonce 
en page 5).

Comm.

Rossana Durán expose à Travers Françoise Froesch et 
Maryline Cavin à la 
Pension Beauregard

Deux Vallonnières, Françoise 
Froesch (céramiques) et Maryline 
Cavin (aquarelles) ont mis sur 
pied une exposition intitulée 
Aquarelles et bestiaire, qui sera 
vernie ce vendredi 30 septembre, 
dès 19 h, à la Pension Beauregard 
à Fleurier.

Les deux artistes exposeront 
leurs œuvres du 1er au 16 octobre 
avec les horaires suivants : ouvert 
tous les jours (sauf le lundi),
de 15 h à 18 h (voir annonce en 
page 5).

CFRP Sàrl 
Portes ouvertes

Créé en octobre 2018 et certi-
fié Eduqua, le Centre de formation 
et de réinsertion professionnelle 
(CFRP Sàrl) a pour but de former 
des adultes et des jeunes adultes 
dans les métiers de la métrologie, 
du contrôle qualité dimensionnel, 
de la bureautique et de l’horloge-
rie.

Il compte aujourd’hui 9 collabo-
rateurs, 3 apprentis et peut accueil-
lir jusqu’à 25 personnes en forma-
tion au quotidien.

Il dispense des prestations com-
plémentaires sous forme de coa-
ching en technique de recherche 
d’emploi. De nombreux stages en 
entreprises sont organisés au terme 
de la formation favorisant le retour 
à l’emploi. Des cours individualisés 
en informatique, mathématiques et 
français sont également proposés.

La force du CFRP Sàrl réside 
dans l’individualisation des par-
cours et dans la qualité de l’enca-
drement grâce à son équipe péda-
gogique.

Le CFRP Sàrl collabore princi-
palement avec les offices de l’assu-

rance invalidité mais également 
avec des particuliers désireux 
d’évoluer et de progresser dans 
leur activité professionnelle ainsi 
qu’avec des entreprises pour la 
formation continue de leurs colla-
borateurs.

Depuis son ouverture, le CFRP 
Sàrl ne cesse de se développer 
avec un taux d’occupation proche 
de 100%. 32’500 heures de forma-
tion sont dispensées annuellement 
dans les cinq domaines d’activités 
proposés.

Cette année, pour marquer le 
renouvellement de son système de 
management qualité « Eduqua » 
valable jusqu’en 2025 et célébrer 
son quatrième anniversaire, le 
CFRP a le plaisir de convier toute 
personne intéressée aux portes 
ouvertes qui se tiendront le jeudi 
6 octobre de 15 h à 19 h dans ses 
locaux, av. Daniel-Jeanrichard 8, 
à Fleurier, pour une visite et par-
tager un moment de convivialité 
(voir annonce en page 5).

Comm.

Vid’armoires
Nantibatingou :
l’automne revient

En effet, avec le retour de la 
fraîcheur, il est temps de penser 
à garnir sa garde-robe pour cet 
automne et surtout pour cet hiver.

L’association Nantibatingou 
organise son traditionnel vid’ar-
moires – vente de vêtements 
et accessoires de 2e main pour 
dames samedi 22 octobre de 9 h 
à 16 h, à la Fleurisia à Fleurier, 
dans les salles du 1er étage. Une 
manière écologique et écono-
mique de renouveler son dressing 
à petits prix tout en faisant une 
belle action de soutien en faveur 
des projets de l’association à Nati-
tingou au Bénin.

Pour déposer les habits dont 
vous voulez faire don : dès ce jour 
et jusqu’au jeudi 20 octobre, rue 
du Temple 22, à Fleurier.

Comm.
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Valtra, ni sphinx ni papillon !
VBC Val-de-Travers – Kanti 

Baden  0-3 (12-25, 15-25, 16-25). 
Les étoiles du Courrier : *Fer-
nandes **Balmer ***Masoura.

Le VBC Valtra n’est pas un 
papillon. Il n’a aucune mue à faire 
puisque la nouvelle équipe existe 
déjà dans son nouvel environne-
ment de jeu : la LNB. Valtra n’est 
pas un sphinx non plus ! Il n’a 
pas à brûler sa légende pour faire 
renaître son mythe étant donné que 
le feu de la passion ne s’est jamais 
éteint au sein du club. Valtra est 
simplement au début d’une nouvelle 
histoire dont les premières lignes 
se sont écrites dimanche lors du 
lancement du championnat contre 
Kanti Baden. Les joueuses de Plinio 
Sacchetti ont perdu les trois points 
mais elles ont gagné en cohésion 
tout en montrant un visage conqué-
rant et volontaire. 

« Chercher la victoire en 
apprenant de la défaite »

Et si finalement Valtra était un 
papillon de type sphinx tête de mort 
(Acherontia atropos) ? Cette espèce 
doit son nom au fleuve de l’enfer, 
qui devait être traversé avant d’at-
teindre la terre des morts selon la 
mythologie grecque. L’enfer serait 
la relégation volontaire de l’an der-
nier par exemple. Son autre par-
ticularité est d’être l’un des plus 
grands papillons d’Europe. Ses ailes 
peuvent atteindre jusqu’à dix centi-
mètres. Pour arriver au bout de leur 
croissance, il faut du temps. C’est 
un long processus ! Les fées atropos 
de Plinio Sacchetti sont aussi devant 
un long processus, celui de partir 
dans un flot d’incertitudes, un tor-
rent d’adversité et probablement 
aussi quelques railleries. « Nul doute 
que nos adversaires ont les dents lon-
gues et qu’ils nous attendent sur le 
terrain et en dehors », acquiesce le 
président intérimaire Hervé Roy. 

« Ce que je veux, c’est une équipe qui 
se bat sur chaque balle et qui travaille 
dur à chaque entraînement. Ce que 
je veux, ce sont des joueuses qui ne 
font aucun cadeau à leurs adversaires 
tout en les respectant. Ce que je leur 
demande, c’est de chercher la victoire 
tout en apprenant dans la défaite. 
Chaque membre de la famille Valtra 
se battra avec le cœur. » Le dirigeant 
vallonnier a été entendu par ses 
joueuses dès le premier match.

La jeunesse ne sera pas une 
excuse, il y a du potentiel !

Oui, il y a eu beaucoup de mala-
dresse dans ce match, oui il y a eu 
des erreurs de positionnement et 
oui, il y a aussi eu des hésitations 
coupables mais… c’est normal. Ce 
n’est que le début du processus. 
Les volleyeuses atropos cherchent 
à faire naître leur premier cen-
timètre d’aile, leur première vic-
toire. Avec l’envie affichée par 
l’équipe dimanche dernier, elle ne 
devrait pas tarder à arriver. La 
libéro Liana Aliu laisse poindre un 
énorme potentiel notamment. En 
prenant confiance, elle risque fort 
de devenir un tout bon élément 
du dispositif de Sacchetti. Elodie 
Mehmetaj prend des initiatives et 

des risques sur le terrain. Ce n’est 
pas toujours payant mais c’est pri-
mordial d’oser ! Anastasia Fretzios 
possède un jeu riche et technique, 
caché pour le moment derrière 
certaines fragilités. Sophie Balmer 
(16 ans) a été au centre de belles 
constructions contre Kanti Baden. 
Tout cela, entouré par les coups de 
canon de Gaby Fernandes (la Bré-
silienne a été engagée récemment 
comme deuxième joueuse étrangère 
du club), de l’intelligence de jeu 
d’Eva Masoura et d’autres jeunes 
régionales qui ne demandent qu’à 
grandir sous le maillot vallonnier. 
Alors oui, toujours oui, Valtra a 
perdu 0-3 contre Baden (7e sur 13 
l’an dernier) mais l’histoire est en 
marche et c’est ce qu’il faut retenir 
de cette journée ! 

Kevin Vaucher

VOLLEYBALL

VOLLEYBALL

VOLLEYBALL

3ELIGUEFÉMININE

2ELIGUEFÉMININE

VOLLEYLOISIRS

JUNIORS-M18

KID’SACADEMY

VOLLEYBALL LNB

KID’SACADEMY

VOLLEYBALL 3E LIGUE

VOLLEYBALL LNB

VOLLEYBALL LNB

INTER A

Les étrangères Gaby Fernandes et Eva Masoura (de face) auront sans 
doute besoin de quelques matches pour huiler leur jeu.

LNB QUALIFICATION
Val-de-Travers - Kanti Baden 0-3
 1. Kanti Baden 1 1 0 0 0 3 - 0 3
 2. Glaronia 1 1 0 0 0 3 - 1 3
 3. Obwalden 1 1 0 0 0 3 - 1 3
 4. Köniz 1 0 1 0 0 3 - 2 2
 5. Visp 1 0 1 0 0 3 - 2 2
 6. Aarau 1 0 0 1 0 2 - 3 1
 7. Belinzona 1 0 0 1 0 2 - 3 1
 8. Therwil 1 0 0 0 1 1 - 3 0
 9. Luzern 1 0 0 0 1 1 - 3 0
 10. Aadorf 0 0 0 0 0 0 - 0 0 
 11. NUC 0 0 0 0 0 0 - 0 0 
 12. Val-de-Travers 1 0 0 0 1 0 - 3 0

Fin septembre, les terrains de 
golf affichent complet et les balles 
voltigent dans toute la Suisse. Parmi 
toutes celles-ci, celle du Fleurisan 
dʼorigine Pierre Gfeller a été bien 
frappée sur le green dʼHittnau, près 
de Zurich.

Avec son équipe, il a remporté le 
titre de champion suisse avec auto-
rité. Cela valait bien ces quelques 
lignes de félicitations.

GOLF

GOLF

GOLF

Pierre Gfeller (tout à droite) aux 
côtés de son équipe.

Cette journée du 24 septembre 
est fraîche et maussade et pour-
tant cinq athlètes de la FSG Couvet 
doivent se rendre au Locle. Ils sont 
attendus pour la finale de la coupe 
des 3 stades. « Tout le monde a été 
content de ne pas voir la neige en 
arrivant au Communal », réagissent 
d'ailleurs les responsables du club 
sur le moment. 

Childéric Martin en « maître »

Sur place, un  concours en 
quatre disciplines attendait les U10 
(lancer de la petite balle, sprint 
60 m, saut en longueur et 300 m). 
Les plus grands (U14) devaient 
aussi passer par le saut en hauteur 
pour valider leurs performances. Le 
Vallonnier Childéric Martin est res-
sorti grand gagnant de ces finales, 
en remportant les 5 disciplines 
auxquelles il a participé (double 
vainqueur au classement général 
de cette compétition). Dans cette 
même catégorie, Yannis Vogel s'est 
glissé au 5e rang de la hiérarchie 
(seize participants).

ATHLÉTISME

ATHLÉTISME

ATHLÉTISME

Une pluie de compliments

Chez les U10, Abderrahim Bal-
lioui s'est paré deux fois de bronze 
face à une concurrence forte de 
17 contradicteurs. Son petit frère 
Anas a pris la 5e place du classe-
ment général alors que Kerian Di 
Paolo est arrivé septième. La FSG 
Couvet souhaite féliciter ces jeunes  
qui représentent le Val-de-Travers  
jusqu’à l’autre bout de la Suisse 
tout au long de la saison. Voilà une 
pluie de compliments !

Pas de la poudre aux yeux  !

Swing, putt et titre pour Pierre Gfeller

Coupes et médailles ont récom-
pensé les efforts des jeunes ath-
lètes en fin de journée. Manque 
Kerian Di Paolo sur la photo.

 Chroniquerégionale/Les sports

5G, énergies et société thermo-industrielle 
- décrue énergétique inéluctable, enjeux 
et conséquences

Cela n’aura échappé à personne. 
Les prix des énergies sont dans l’as-
censeur, et ce, depuis quelques mois 
déjà avant le début de la guerre à nos 
portes, laquelle n’a évidemment pas 
amélioré la situation.

Le peak-oil production, 
une donnée fondamentale 
à accepter

La disponibilité en pétrole sur 
les marchés est l’une des bases fon-
damentales permettant à la société 
thermo-industrielle de fonction-

LETTRES
OUVERTES

LETTRES OUVERTES

LETTRES OUVERTES

LETTRE OUVERTE

ner. La consommation mondiale de 
pétrole est actuellement d’environ 
100 millions de barils par jour. 
Chaque jour sur notre planète, 
grosso modo 15.9 milliards de litres 
de pétrole sont brûlés. Le pétrole 
prend des millions d’années à se 
former. C’est une ressource énergé-
tique finie, qu’on appelle fossile. Il 
est exploité par forage. Au départ, 
un champ pétrolier ne produit pas 
grand-chose. Sa production jour-
nalière augmente ensuite jusqu’à 
atteindre un maximum (le peak-
oil du champ en question). Puis, le 

réservoir se vidant petit à petit, la 
production journalière diminuera 
jusqu’à ce que le champ pétrolier 
soit abandonné par manque de ren-
tabilité économique. Il fut un temps 
où il fallait investir 1 baril pour 
faire fonctionner toute la maniclette 
d’extraction et en obtenir 50, ce dans 
les années 1950. Le Graal ! Actuel-
lement et selon une étude de l’Asso-
ciation pour l’étude des pics pétrolier 
et gazier (ASPO France) datant de 
2021, en moyenne mondiale, il faut 
investir physiquement 1 baril pour 
en obtenir 6.5. La réalité concrète 
est que cela devient chaque jour 
plus difficile d’extraire du pétrole de 
manière économiquement rentable à 
un prix acceptable pour une majo-
rité. Ce qui devrait aussi nous inter-
peller est que ce retour sur investis-
sement énergétique dans l’extraction 
du pétrole décroît actuellement de 
manière exponentielle. En conclu-
sion, plus le temps défile, plus la 
décrue énergétique se matérialisera 
rapidement dans nos vies.

Tordons le cou à un énoncé éculé

T’en fais pas, on va bien en 
retrouver ! Qui n’a jamais entendu 
cette phrase ? Certes, ce miracle 
s’est produit jusqu’il y a peu sans 
trop de soubresauts.

Oublions au plus vite cette 
assertion admise par tous sans dis-
cussion, qui semble faire partie de 
nos gènes, colportée de génération 
en génération. Elle est sans doute 
ressassée pour se rassurer, tout en 
méconnaissant la réalité de l’indus-
trie pétrolière exploitant cette éner-
gie fossile.

Dans un monde aux ressources 
finies, T’en fais pas, on va bien en 
retrouver ! c’est croire au Père Noël ! 
En retrouver, oui ! En quantité suffi-
sante pour poursuivre sur la lancée 
actuelle à plus de 100 mio de barils/
jour à un prix acceptable pour une 
majorité : non ! Cette donnée modi-
fiera profondément nos vies.

À futur proche, dans un contexte 
de rareté grandissante des produits 
et sous-produits pétroliers et dans 
un système économique ultra-
néo-libéral capitaliste, le prix à la 
pompe ou à la citerne ne pourra 
que grimper vers des sommets 
himalayens plus qu’il ne redescen-
dra jamais.

La 5G dans cet avenir 
énergétique ?

Dans le contexte énergétique 
déjà tendu actuellement, qui ne 
pourra que se corser à l’avenir, 
développer la 5G en Suisse et per-
mettre à son cortège d’appareils 
connectés et communicants de 
défiler dans nos foyers est un pur 
non-sens, de ce seul point de vue 
déjà.

E. et S. Cattin, D. Lamy,  
collectif citoyen contre la 5G  

au Signal
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Une heure disponible
Le monde actuel fonctionne à toute vitesse. Il 
s’agit d’aller vite, d’être arrivé à temps. Quand un 
train est supprimé, son bus de remplacement part 
parfois avant l’horaire pour atteindre la 
destination finale à l’heure prévue !
L’urgence est partout : le réchau�ement 
climatique s’accélère, les retraites sont 
menacées, les délais professionnels sont courts, 

les messages électroniques sont à lire de suite.
Dans cette situation, une bonne nouvelle : du temps est o�ert à la 
population. À fin octobre, l’heure d’été deviendra heure d’hiver et les 
montres seront retardées d’une heure. Une heure de plus est à 
disposition de chacune et chacun dans ce passage automnal. En 
comptant que la population suisse est de 8,5 millions d’habitant·e·s 
environ, cela fait 8,5 millions d’heures disponibles par l’artifice du 
changement d’horaire ! Soit un peu plus de 350’000 jours qui 
représentent 970 années.
Que va faire la Suisse de tout ce temps à disposition ?
Vous avez raison de trouver ce raisonnement bancal. Il reste que chaque 
heure à vivre est précieuse et importante. Les heures partagées 
prennent d’autant plus de valeur. Elles sont enrichies de la présence des 
autres et des forces mises en commun.
Bien sûr, le changement d’heure ne va pas se trouver condensé en 970 
années qui vont faire revenir la Suisse au 11e siècle. Le pays vit 
actuellement le 21e siècle avec ses caractéristiques, ses promesses et 
ses peurs.
Le psaume 90 dit que pour le Seigneur mille années passent aussi vite 
qu’une journée. Ces mots ont été écrits il y a 2500 ou 3000 ans. Ils 
disent déjà la valeur des instants vécus par l’humanité. Ils disent aussi 
une force de vie et d’espérance.
Et vous ? Comment allez-vous vivre « votre » heure supplémentaire du 
30 octobre 2022 ?

David Allisson, pasteur

Octobre 2022

Célébrations 
du mois dʼoctobre 2022

Dimanche 2 octobre – culte radio 
avec le chœur catholique
10 h – Môtiers – Patrick Schlüter

Dimanche 9 octobre – culte radio avec fl ûte et orgue
10 h – Môtiers – Véronique Tschanz Anderegg

Dimanche 16 octobre – culte radio
avec le Chœur d'Hommes
10 h – Môtiers – Séverine Schlüter

Samedi 22 octobre – rentrée du catéchisme
17 h 30 – Môtiers – Véronique Tschanz Anderegg
et Patrick Schlüter

Dimanche 23 octobre  
10 h – Fleurier – Patrick Schlüter

Samedi 29 octobre
17 h 30 – Môtiers – Patrick Schlüter

Dimanche 30 octobre – culte en randonnant
10 h – Noiraigue – Véronique Tschanz Anderegg

Dimanche 6 novembre – Réformation,
culte Terre Nouvelle
10 h – Couvet – Séverine Schlüter

Page Internet : www.eren.ch/vdt

☎ TÉLÉPHONES UTILES
Secrétariat paroissial
Grand-Rue 25, 2108 Couvet
032 863 38 60, valdetravers@eren.ch
Heures d’ouverture :
Mardi, mercredi et jeudi de 8 h à 11 h
Mardi, mercredi de 14 h à 16 h 30

Mémento
ACTIVITÉS - RENCONTRES
REPAS
Fleurier
Club de midi
Ma 4 et 18 octobre– 12 h – CORA,
Patinage 1, Fleurier. Repas à Fr. 15.-.
Sur inscription au 032 886 46 20 du 
mardi au vendredi de 9 h à 12 h.

Môtiers
Médita-Balade
Sa 29 octobre - 14 h à 16 h
Rendez-vous à la gare de Môtiers. 
Balade en forêt pour récolter du 
matériel en vue d'ateliers de décora-
tions de l'Avent.

Môtiers
Net for God
Je 27 octobre - 19 h 30 - salle de 
paroisse. Visionnement d'un court fi lm.
Echange œcuménique, prière, 
partage.

Travers
Rencontre du groupe Pour tous
Me 19 octobre – 11 h 30 – Repas
Foyer La Colombière, Travers. Ouvert 
à tous. Prix du repas : Fr. 15.-.
Inscription : Eliane Flück, 
032 863 27 32 (heures des repas)
ou 079 401 35 39
Marlise Baur 032 863 20 57 ou 
079 603 59 40

PRIÈRES ET PARTAGES
Couvet
Foyer de l'Étoile
Lu 3 et 17 octobre – 19 h 30
rue St-Gervais 8. Moment de prières.
Prier ensemble
Ma 4 octobre – de 18 h à 19 h – cure 
de Couvet.

Cultes radiodi� usés
Église de Môtiers

Dimanche 2 octobre à 9 h 30
avec la participation du chœur mixte
des paroisses catholiques du Vallon

Dimanche 9 octobre à 9 h 30
avec fl ûte et orgue

Dimanche 16 octobre à 9 h 30
avec la participation du Chœur

d'Hommes du Vallon
Samedis 1er, 8 et 15 octobre

de 9 h 30 à 10 h 30
Pour tous : répétitions des chants en vue
 des cultes radio du dimanche

Foire de Couvet
Vendredi 28 octobre

Stand de la paroisse
Gaufres et articles faits main

Stand du Bric-à-Brac
! SUPER OFFRES !

Salle de la cure
Repas de midi : spaghettis-bolo

Thé – café - gaufres

NOS PRIÈRES POUR
- les auditeurs, les assemblées et les célébrants

des cultes radiodi� usés
- que les personnes reçoivent la lumière

et la force dont elles ont besoin
- les chrétiens qui partagent leur espérance

- les ados et les enfants qui commencent le catéchisme
ou les leçons de religion

Quand l'énergie se fait rare !

Fleurier – Erguël 3-1 (2-0, 1-1, 0-0)
Buts : Geiser (2x), Rota.
Volery ; Jeanneret, Dubois, 

Aeschlimann, Berger ; Hugue-
nin, Colò, Geiser, Ruffieux ; Rota, 
Pulzer, Pellet, Marthaler, Gudel ; 
Volery, Moser, Vermot-Petit-Outhe-
nin.

 Les étoiles du Courrier : *Gei-
ser **Aeschlimann ***Volery Sv.

Fleurier et Erguël étaient les deux 
dernières formations du classement 
la saison passée. Il ne fallait donc 
pas se rater pour lancer de meilleure 
manière le championnat 2022/23. 
Avant que le puck ne soit posé sur 
la glace, le président Sven Renaud se 
voulait toutefois prudent : « L̓équipe 
de Nico Motreff sʼest bien préparée ces 
derniers mois mais attention à ne pas 
partir trop confiant. Erguël sʼest ren-
forcé avec plusieurs éléments de Saint-
Imier (1re ligue) à lʼintersaison. Ce 
nʼest plus la même équipe ! » Juste ! 
Mais il y a eu du changement aussi 
du côté vallonnier avec notamment 
le remplacement du coach Phi-
lippe Marquis (qui avait accepté de 

La première équipe du CP Fleurier a retrouvé les joies de la com-
pétition, vendredi dernier, au Centre de sports de glace. Ce match 
contre Erguël était aussi la « première » officielle du nouvel entraîneur 
Nicolas Motreff. Ses jeunes Chats ne lui ont pas réservé de mauvaise 
surprise et ont remporté les trois points de la victoire. Le bilan est 
donc positif même si son équipe sʼest peu à peu éteinte durant la par-
tie. Comment interpréter cette baisse dʼénergie ?
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reprendre lʼéquipe après leur désis-
tement tardif de Robin Leblanc) par 
Nicolas Motreff.

La canne déjà bien affûtée 
de Kilian Geiser

Cʼest désormais avec lʼancien 
entraîneur du Locle que le jeune 
contingent fleurisan cherchera à 
progresser. Vendredi, le niveau 
affiché lors du premier tiers-temps 
était déjà réjouissant. On a vu 
beaucoup dʼénergie se déverser 
sur la glace. La saison passée, le 
CP avait disputé son dernier match 
de championnat mi-février. Cela 
faisait donc 7 mois que certains 
attendaient ce jour de reprise. 
Kilian Geiser, lui, nʼa pas attendu 
longtemps avant dʼinscrire son pre-
mier but de la saison. Un peu plus 
de cinq minutes lui ont suffi. 

Gudel-Marthaler-Rota,
là pour faire des dégâts ?

Pour confirmer ce bon pre-
mier « vingt », Nicola Rota a dou-

blé la mise à la suite dʼune belle 
combinaison avec Victor Gudel 
et Florent Marthaler. Rota est 
un joueur estampillé « deuxième 
équipe » mais il a  totalement les 
épaules pour jouer en deuxième 
ligue. Motreff a fait appel à lui 
pour remplacer Sandy Dubois 
(blessé). Sʼil est régulièrement 
appelé avec la « une », son asso-
ciation avec Gudel et Marthaler 
pourrait bien être celle des bien-
faiteurs du CP Fleurier. La suite 
de la rencontre fut globalement 
moins bonne pour les jaune et 
noir. Le coach nʼen fait dʼailleurs 
pas mystère : « Le deuxième tiers a 
été plus poussif. Après le 3-0 (signé 
de la canne de Geiser, à nouveau), 
on a moins travaillé. » 

Troisième tiers-temps
compliqué

La réduction du score, tombée 
juste avant la deuxième sirène, 
était un moindre mal. Le gardien 
Sven Volery a longtemps retardé 
lʼéchéance avant de capituler. Et 
cʼest grâce à lui, aussi, que Fleurier 
a réussi à garder la victoire dans 
lʼultime acte de cette confronta-
tion. Le président du club disait 
donc vrai. Les Imériens ont une 
équipe bien renforcée (sans être 
exceptionnelle non plus) par rap-
port à 2021/22. Ce sont eux qui ont 

dominé le dernier round du combat 
en adressant 9 tirs contre Volery, 
pendant que le gardien adverse 
nʼa eu que quatre envois à maîtri-
ser. Sur lʼensemble de la partie, la 
balance penche quand même du 
côté fleurisan (27-21).

Premier déplacement
en Valais

« Mes gars nʼont pas joué leur 
vrai hockey sur ces vingt dernières 
minutes mais ils ont montré du 
caractère pour tenir défensivement »,
analysait parfaitement Motreff. 
Peut-être que le nombre de matches 
amicaux restreint par rapport aux 
prévisions a eu une incidence 
directe sur lʼétat de forme phy-
sique actuelle des joueurs.  Mais il 
est inutile de chercher à refaire le 
passé, cʼest le présent et le futur qui 
comptent. Le présent du CP est le 
retour à lʼentraînement. Il y a des 

choses à corriger (mais aussi des 
choses à garder). Et le futur  proche 
est la prochaine rencontre contre 
Monthey-Chablais. Ce sera samedi, 
sur la route ! Et si lʼénergie venait 
en roulant ?

Kevin Vaucher

Les Fleurisans ont souvent apporté du danger devant la cage
imérienne. Un bon pour le lancement de cette nouvelle saison.

Lessports

Résultats des matches
de préparation

Après des désistements de der-
nière minute, le CP Fleurier a 
disputé quatre rencontres prépa-
ratoires « seulement ». Voici les 
résultats.

Défaite 0-3 contre Yverdon (1re

ligue) ; défaite 1-3 contre 
Morges (1re) ; Défaite 2-4 en 
Coupe contre Saint-Imier (1re) et 
victoire 7-3 contre Dijon (France, 
division 3).

 Chroniquerégionale/Les sports



page 14Jeudi 29 septembre 2022Courrier du Val-de-Travers HEBDO Lessports

VOLLEYBALL - LIGUE NATIONALE B

Dimanche 2 octobre 2022, à 17 h
espaceVal - Couvet

Valtra reçoit Therwil
Entrée : Fr. 12.-, dès 16 ans

Plus d’infos sur  www.vbcvaldetravers.ch

Route du Stade 70 - 1912 Leytron

29 septembre 2022

Terrain de l’Épine

Football · Championnat suisse de 5e ligue
Mercredi 5 octobre, à 20 h

FC Saint-Sulpice   
reçoit   

FC Étoile-Sporting II

Épicerie et agence postale • Alimentation générale 
Viande fraîche de la région • Ouvert le dimanche matin VAL-DE-TRAVERS

Tivoli 4 Tél. 032 861 12 62
2115 Buttes Fax 032 861 17 50

carrosserie.orsat@valtra.ch

Hôtel-Restaurant du Moulin 
Tous les vendredis à midi

fi lets de perche Fr. 18.-

Saint-Sulpice - Tél. 032 861 16 62
James Nuhaj

U17-TOP : Fleurier – Meyrin 1-7.
U15-TOP : Sierre – Les Griffons 

2-13.
U13-TOP : Fleurier – Moutier 5-4.
U9-1 : Fleurier I : 1 match gagné 

et 2 matches perdus au tournoi à 

domicile. Contre Saint-Imier 3-0, 
contre Fleurier II 7-8 et 2-9 contre 
Université NE. Fleurier II : 2 matches 
gagnés et 1 match perdu. Contre Fleu-
rier I 8-7, contre Saint-Imier 8-1 et 3-8 
contre Université NE.

La « deux » entre en scène !

Ce retour sur la scène glis-
sante, cʼest aussi des sons. Le bruit 
de la foule, les applaudissements 
et la sirène qui fait office des trois 
coups de bâton. Et puis en vrac, la 
transpiration dégoulinant sur les 
acteurs comme sur les hockeyeurs, 
le stress, les battements de cœur qui 
sʼaccélèrent et tout sʼenchaîne jusquʼà 
lʼapothéose, lʼultime révérence du 
coup de sifflet final. Tout ceci, uni-
quement pour les matches amicaux 
dʼavant-saison. La grande soirée de 
lancement du championnat, cʼest 
pour ce 2 octobre contre Val-de-Ruz 
(à lʼextérieur). La première représen-
tation à domicile se fera la semaine 
suivante, le 8 octobre, contre Cour-
tételle.

Retour réussi
pour David Simonin

Avant cela, faisons déjà un bilan 
de la préparation. Le premier parte-
naire de scène a été Renens Vipers. 
Un adversaire venimeux dont la 
morsure, sous forme de défaite, fut 

La deuxième équipe du CP Fleurier a renoué avec la glace tel un acteur remontant sur les planches. 
De quoi faire le plein de sensations avec le premier tir cadré pour première réplique et le premier but 
encaissé pour premier bégaiement. Mais aussi la première envolée lyrique avec le premier but marqué ! 
Vous en voulez encore ? Alors lisez la suite !
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Résultats des matches
de préparation

Défaite 5-8 contre Renens (3e

ligue) ; victoire 3-2 (tab) contre 
Les Ponts (3e) ; victoire 7-1
contre Le Locle II (3e) et victoire 
7-5 contre Royal HC Lausanne 
(3e). Match pour le plaisir contre 
les Vétérans du club.

douloureuse. Le spectacle ne fut pas 
à la hauteur, plus proche dʼun vau-
deville que de Shakespeare. Dans un 
faux rythme, les Fleurisans se sont 
inclinés malgré un triplé de David 
Simonin. Il signait ainsi de belle 
manière son retour à Fleurier. Puis, 
ce fut avec les vétérans du club que 
le spectacle sʼest poursuivi dans une 
histoire comique, légère et insou-
ciante. Et comme il nʼy a finalement 
rien de tel que de partager la glace 
avec de bons amis, cʼest face aux 
Ponts-de-Martel que les joueurs de 
Daniel Cortese ont partagé lʼaffiche. 

« La Générale »
contre Lausanne

Théâtre de lʼaffrontement final, 
la séance de tirs au but a basculé 
du côté des Vallonniers. Un peu 
plus à son aise à chaque match, il 
était temps pour la « deux » de jouer 
son avant dernière répétition : « la 
Colonel ». Dans une mise en scène 
assez sobre et sans vraiment briller, 
les Fleurisans se sont défaits de la 

troupe locloise. Alors, il était enfin 
venu le temps de « la Générale », 
lʼultime représentation. À ce stade, 
tout doit être maîtrisé et pour tes-
ter cela, il faut du challenge. Cʼest 
donc le Royal HC Lausanne qui a été 
appelé à entrer dans la lumière du 
Centre de sports de glace, samedi 
dernier.

Ovation pour les Fleurisans

Les deux équipes se font concur-
rence sous les projecteurs et 
sʼaccaparent lʼattention de retourne-
ment de situation en retournement 
de score. Une intensité rare, les 
répliques fusent de part et dʼautre et 
le nombre de tirs sʼenvole de chaque 
côté. Détenteur dʼune avance dʼun 
but (5-4) à 10 minutes de la fin, 
les Harpagon fleurisans ont joué 
à se faire peur et auraient pu tout 
perdre. Mais ils sont finalement sor-
tis grandis par deux goals consécu-
tifs en infériorité numérique. Malgré 
une réduction du score lausannois 
en toute fin de match, lʼovation nʼa 
pas changé de camp et a été pour 
les joueurs locaux. Alors, pour la 
première officielle, le 8 octobre, on 
vous réserve une place ? 

Sous lʼœil attentif de son gardien Noel Calame, Félicien Sauser fait le 
ménage dans sa zone offensive. La deuxième équipe du CP a réussi sa 
répétition générale contre Lausanne.
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Une vingtaine de membres de la 
Noble Corporation de lʼAbbaye et du 
Prix des mousquetaires se sont réu-
nis le 24 septembre pour vivre le tir 
dʼautomne 2022. Deux cibles étaient 
dans leur ligne de mire : drapeau et 
château. Les Môtisans auront com-
pris les références à deux de leurs 
emblèmes de village. Le château est 
tombé sous la précision de Jacques 
Loosli et ses 76 points. Roger Buchs 
a dû se résoudre à lui laisser la vic-
toire, comme Jean-Luc Jordan (74 
points tous les deux). Jean-Paul 
DʼEpagnier (70) et Adrien Bobillier 
(69) complètent le top 5. Jean-Luc 
Jordan a pris sa revanche sur le 
drapeau en remportant la victoire 
grâce à ses 56 unités. Loosli (55), 
Adeline Martin (54), Daniel Otth 
(53) et Adrien Bobillier (53) lʼont 
suivi de près. La prochaine fois, 
sʼattaqueront-ils au temple fraîche-
ment rénové ? 
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L’examen d’automne 
sourit à Jordan
et Loosli

Autres résultats

Le boxing Club Val-de-Tra-
vers sʼest rendu sur le ring de 
Granges, le 24 septembre dernier, 
pour une nouvelle compétition de 
light-contact. Pour rappel, le light-
contact est une version douce de la 
boxe où les coups sont quand même 
donnés mais en les retenant. Le but 
nʼest pas de faire mal à lʼadversaire 

BOXE

BOXE

BOXE

Elio Dubied (à gauche) nʼa pas 
connu une seule fois la défaite à 
Granges.

Gnons d’automne, heureuses trognes !
mais de le toucher le plus possible.  
Huit Vallonnières et Vallonniers sʼy 
sont essayés lors de cette nouvelle 
journée de combat. Mariana Reis 
Santos a une nouvelle fois été la 
plus prolifique de son « régiment » 
en sʼimposant par deux fois. Lelio 
Dubied et Benjamin Hirschy sont 
aussi repartis invaincus mais avec 
un succès et un nul chacun. Bianca 
Ramseyer, Jason Foissotte, Char-
lotte et Stéphane Le Droumaguet 
se sont assuré un ratio victorieux 
de 50%.

Amantina Mehmeti a été bat-
tue lors de ses deux confrontations 
cette fois-ci. À chaque round, cʼest 
une nouvelle opportunité de pro-
gresser et les membres du Boxing 
Club ne les rateront pas.

Pour vos textes rédactionnels, 
merci de nous faire parvenir 

vos communiqués avant mardi midi.

redac@courrierhebdo.ch
032 861 10 28
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Le petit prince de lʼÉpine 
préservé en 2e mi-temps 

Kosova a justement été récom-
pensé de ses efforts juste avant le 
coup de sifflet de lʼarbitre. Cʼest 
lʼentraîneur-joueur Astrit Nuhi qui a 
réduit lʼécart. Vu lʼintensité des duels, 
lʼautre coach (Ardijan Kuci) a décidé 
de sortir son buteur maison Shala à la 
pause. Il désirait éviter tout risque de 
blessure avant le match de ce week-
end contre le leader vaudruzien. La 
deuxième période a également été 
relativement équilibrée, même si la 
brigade turquoise de lʼÉpine a une 
nouvelle fois démontré sa supériorité 
en matière de finitions. Edison Gashi 
a réussi un doublé et Leutrim Perte-
shi a donné un point final à cette 
victoire sur une percée solitaire. À
noter aussi la débauche dʼénergie 
folle de Leonit Bitiqi, auteur dʼun 
match plein pour les siens !

Kevin Vaucher

Lessports

MSM Peinture SA
T. 079 418 04 60 ph_kull@bluewin.ch

2117 La Côte-aux-Fées
2112 Môtiers - Val-de-Travers

Resp. tech. : Philippe Kull

Terrain des Sugits
Football • Championnat suisse de 3e ligue

Samedi 1er octobre, à 17 h 30

FC Fleurier
reçoit   

FC Peseux Comète
Vendredi 30 septembre

Juniores FF15, à 19 h 30 , à Fleurier • Val-de-Travers II - 2 Thielles

Les Sises 1b    032 863 27 06    Boveresse

entreprise de

construction

Sàrl

Plâtrerie

Echafaudages

Chape

Carottage

Crépi de finition

Divers

29 septembre 2022

La brigade turquoise « fait des bleus »
FC Saint-Sulpice – FC Kosova 

NE II  5-1 (3-1). Les étoiles du 
Courrier : *Bitiqi (St-S) **Shala A. 
(St-S) ***Nuhi A. (K)

Au moment de se pencher sur ce 
derby de 5e ligue entre Saint-Sulpice 
et Kosova NE II, il apparaissait  clair 
que la trajectoire des deux équipes 
nʼavait rien de similaire. Après une 
défaite 7-1 une semaine plus tôt 
contre Fleurier II, Kosova se frottait 
à la troisième équipe vallonnière 
en lice dans son groupe :  Saint-Sul-
pice. La brigade turquoise restait sur 
deux succès aisés (4-0 et 6-0) avec 
notamment un hat-trick à chaque 
fois pour Adhurim Shala. 

Un violent télescopage
en début de match 

On parle de lui car il en a été 
immédiatement question dans la ren-
contre de samedi soir. L̓attaquant a 
été le premier à se montrer dangereux 
mais son premier face-à-face avec le 
portier Filomeno Tavares sʼest soldé 
par un violent télescopage. Les deux 
joueurs ont eu besoin de quelques 
minutes pour se relever. Et on les 
a immédiatement retrouvés à la 11e
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FOOTBALL  5eLIGUE

FOOTBALL  4eLIGUE FÉMININE

Fleurier II – Val-de-Ruz IV  1-4
Saint-Sulpice – Kosova NE II  5-1
 1. Val-de-Ruz IV 6 5 1 0 (3) 20 : 4 16
 2. Étoile-Sporting II 6 4 1 1 (6) 19 : 7 13
 3. Corcelles-Corm. II 6 4 1 1 (9) 17 : 13 13
 4. Saint-Sulpice 6 4 0 2 (7) 24 : 9 12
 5. Fleurier II 6 4 0 2 (18) 22 : 14 12
 6. Colombier II 6 2 1 3 (40) 21 : 12 7
 7. Kosova NE II 6 1 0 5 (9) 8 : 30 3
 8. Béroche-Gorgier III 5 0 0 5 (8) 3 : 28 0
 9. Superga II 5 0 0 5 (11) 6 : 23 0

5e ligue - Groupe 1

minute. Cette fois, Shala a remporté 
son duel pour placer son équipe 
devant au tableau dʼaffichage. Une 
réussite qui a agité tous les acteurs 
du match. Malgré le bruit apaisant 
des cloches des vaches, broutant aux 
alentours, les débats sont devenus de 
plus en plus virils. 

Sept cartons jaunes sortis 

Jusquʼà la fin de la partie, 
lʼarbitre a tenté de ramener le calme 
en distribuant régulièrement des 
cartons en guise dʼavertissement. 
Au décompte final, Kosova en a eu 
droit à quatre alors que Saint-Sul-
pice en a écopé de trois. Au niveau 
du jeu, lʼopposition a été passable-
ment équilibrée en termes dʼactions 
concrètes. Même sʼils devaient 
courir derrière le score, les visi-
teurs ont été actifs et créatifs. Leur 
pressing intense et leurs offensives 
aériennes ont posé quelques soucis 
aux hommes dʼArdijan Kuci. Mais ce 
sont bien ces derniers qui ont été les 
moins timorés dans le dernier geste. 
Edison Gashi et Adhurim Shala ont 
ainsi fait passer le score de 1-0 à 3-0 
en cinq minutes entre la 37e et la 
42e minute.

Couvet II – Corcelles-Cormondrèche 2-4
Le Locle II – Môtiers 2-4
  1. Môtiers 6 6 0 0 (15) 28 : 6 18
  2. Béroche-Gorgier II 6 4 1 1 (6) 27 : 10 13
  3. Comm. Le Locle II 5 4 0 1 (7) 14 : 6 12
  4. Boudry II 6 3 1 2 (11) 14 : 15 10
  5. Val-de-Ruz III 5 3 0 2 (5) 13 : 14 9
  6. Couvet II  6 2 1 3 (11) 12 : 14 7
  7. Les Brenets 6 2 1 3 (12) 11 : 14 7
  8. Corcelles-Corm. 6 2 1 3 (14) 15 : 13 7
  9. Peseux Comète II 6 1 2 3 (9) 16 : 34 5
10. AS Vallée 6 1 1 4 (5) 11 : 21 4
11. United Milvignes II 6 1 1 4 (11) 7 : 15 4
12. Cortaillod II 6 1 1 4 (17) 9 : 15 4

4e ligue - Groupe 1

Couvet - United Milvignes 7-1
Bosna NE - Fleurier 3-1
  1. Bosna NE 8 6 2 0 (10) 24 : 4 18
  2. Kosova NE 7 5 2 0 (3) 27 : 6 15
  3. Couvet 8 3 3 2 (5) 14 : 8 10
  4. Floria 8 3 2 3 (4) 12 : 10 9
  5. Helvetia NE 8 2 4 2 (5) 7 : 12 8
  6. Bôle II 8 2 3 3 (16) 9 : 14 7
  7. Fleurier 7 1 4 2 (4) 6 : 8 5
  8. Étoile-Sporting 7 1 3 3 (2) 2 : 6 4
  9. Peseux Comète 7 1 3 3 (32) 13 : 16 4
10. United Milvignes 7 1 2 4 (18) 5 : 27 3
11. Espagnol NE 7 0 4 3 (11) 9 : 17 2

3e ligue - Groupe 1

FOOTBALL

FOOTBALL

FOOTBALL

FOOTBALL  3eLIGUE

FOOTBALL  3eLIGUE

FOOTBALL  5eLIGUE

FOOTBALL  4eLIGUE FÉMININE

FOOTBALL  4eLIGUE

FOOTBALL  4eLIGUE

FOOTBALL  2eLIGUE

FOOTBALL  2eLIGUE

FOOTBALL  5eLIGUE

FOOTBALL  4eLIGUE FÉMININE

Couvet ‒ United Milvignes 7-1 
(1-0)

Buts de : Bachetti, but contre son 
camp (Morais), Boutaleb (2x), Anstett, 
Gomes, Gaier.

Amougou Amougou ; Bachetti, 
Rodrigues, Badertscher, Daloz, Hugue-
nin Bergenat ; Barigello, Anstett, Bou-
taleb ; Gaier ; Pereira Marques.

Bosna NE ‒ Fleurier 3-1 (2-0)
But de : Teixeira.
Verdon ; Lebet, Dreyer, Mondaini, 

Ciurleo ; Teixeira, Jaquet (Zaid), Da 
Rocha Antunes (Codoni), Goncalves 
Nogueira ; Cardeiras, Aimonetti.

Ressudens – Couvet 5-2
  1. Mézières II  4 4 0 0 (3) 34 : 5 12
  2. Cortaillod 4 3 1 0 (0) 34 : 6 10
  3. Corminbœuf 3 3 0 0 (0) 19 : 3 9
  4. Le Parc II 3 3 0 0 (13) 17 : 3 9
  5. Givisiez 4 3 0 1 (0) 21 : 5 9
  6. Ressudens 4 2 1 1 (1) 18 : 13 7
  7. Petite-Glâne 4 1 1 2 (0) 18 : 12 4
  8. Haute-Gruyère 4 1 1 2 (0) 12 : 19 4
  9. Sorens 2 1 0 1 (1) 7 : 7 3
10. Couvet 3 1 0 2 (0) 9 : 7 3
11. US Rue 3 1 0 2 (2) 10 : 5 3
12. Riaz 4 1 0 3 (0) 9 : 33 3
13. Piamont 3 0 0 3 (0) 2 : 25 0
14. Val-de-Ruz 3 0 0 3 (0) 0 : 25 0
15. Cudrefi n 4 0 0 4 (1) 1 : 43 0

4e ligue féminine - Groupe 1

équipes résultats nb 
matches

place pts

FF19 Val-de-Travers - ASI Audax-Friul 4-9 5 4/12 10

D1 Val-de-Travers - Corcelles-Cormondrèche 7-3 5 2/10 13

D2 Val-de-Travers II - Étoile-Sporting Noir 7-3 4 2/9 12

D3 Colombier II - Val-de-Travers III 2-10 5 6/10 7

A Val-de-Travers - Val-de-Ruz 0-4 7 7/13 12

B Val-de-Travers - Coffrane 4-4 4 7/9 4

C1 Marin-Sports II - Val-de-Travers 0-12 5 1/16 15

C2 Val-de-Travers II - Le Parc 1-2 5 4/6 4

FF15 ASI Audax-Friul - Val-de-Travers 3-1 6 3/7 9

3e ligue: Couvet contre United Milvignes 7-1 © Loïc Valverde

FOOTBALL  AUTRES  RÉSULTATS

FOOTBALL  AUTRES  RÉSULTATS

FOOTBALL

Le championnat cantonal indi-
viduel sʼest tenu il y a quelques 
jours à La Chaux-de-Fonds. Après 
les éliminatoires du mercredi et 
du jeudi, deux joueurs du BC Neu-
châtel et deux autres du BC Cou-
vet se sont qualifiés pour les demi-
finales. Dans la première, Giovanni 
Civitillo sʼest défait de Robertino 
Rossi pendant que son comparse 
vallonnier Lino Rota sortait Pas-
cal Castellani. Les deux gagnants 
se sont donc retrouvés dans une 
finale 100% covassonne. Le titre de 
champion cantonal 2022 est finale-
ment revenu à Civitillo. 

BOCCIA

BOCCIA

BOCCIA

Giovanni Civitillo (à gauche) a 
pris le meilleur sur Lino Rota en 
finale cantonale.

Les jeunes légendes 
toujours en activité

Roger Federer est considéré par 
certains comme une légende du 
tennis. Une « légende » que vous 
ne pourrez plus voir jouer puisquʼil 
vient de disputer son dernier match 
professionnel dans le cadre de la 
Laver Cup. Mais réjouissez-vous ! 
Vous pourrez toujours assister au 
« tournoi des légendes » organisé 
ce dimanche par le TC Fleurier. 
Une dizaine de jeunes joueurs val-
lonniers tenteront de lʼécrire, la 
légende, entre 9 h 30 et 17 h (début 
prévu de la finale). Les demi-finales 
devraient se tenir vers les 15 heures. 

TENNIS

TENNIS

TENNIS

TENNIS

TENNIS

Les meilleurs cantonaux
sont Covassons
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Votre partenaire immobilier du 
Balcon du Jura et Val-de-Travers

1450 Ste-Croix

ESTIMATION - PROMOTION

ACHAT - VENTE

2114 Fleurier

TransCréa Sàrl

LOCATION - GÉRANCE

www.transcrea.ch
info@transcrea.ch

• Pasquier 21
• Fleurier
• 032 861 16 95
• 079 417 99 58
• ph.jehle@bluewin.ch

Création et entretien de jardin
MAÇONNERIE

BÉTON ARMÉ  I  CARRELAGE
RÉNOVATION DE  

CRÉPIS À L’ANCIENNE

2108 COUVET
+41 32 863 12 16
info@codonisa.ch

 

 À LOUER 
à COUVET

Grand
2½ pièces
Dans ancienne ferme 
rénovée de plain-pied 
avec annexe, entrée 
indépendante, cuisine 
agencée, poêle suédois.
Non fumeur
et sans animaux 
Loyer Fr. 1100.-
charges comprises
Tél. 079 342 65 66

 À LOUER 
à COUVET
Quarre 38,
libre de suite

5 pièces
Situé au 1er étage.
Chauffage central au 
bois. Entièrement
rénové en 2018.
Cuisine agencée, 
bains, WC séparés. 
Cave, galetas et place 
de parc.
Loyer Fr. 1180.-
+ ch. Fr. 170.- = Fr. 1350.-
Tél. 079 929 80 69

 À LOUER 
aux VERRIÈRES
Grand-Bourgeau 66
de suite

Local
commercial
de 50m2 avec vitrines, 
bureau, WC et places 
de parc. 
Loyer Fr. 580.-
charges comprises
Tél. 079 441 69 80

Sandra Marmelo

Creux-au-Loup 9
2105 Travers

+41 76 571 32 36
info@gfmgerance.ch

Sandra Marmelo

Creux-au-Loup 9 
2105 Travers

+41 76 571 32 36 
info@gfmgerance.ch

 À LOUER 
à COUVET

beau 4 
pièces très 
bien rénové 
2e étage, nouvelle salle 
de bains avec baignoire, 
nouvelle cuisine avec 
grand frigo et lave-vais-
selle, armoires murales, 
cave, galetas, parcelle 
de jardin privative et 
place de parc. Proche 
de toutes commodités.
Loyer Fr. 870.-
+ charges
Pour renseignements 
et visites
Tél. 079 521 74 19

www.valimmob.ch

Nous cherchons pour nos clients, des

VILLAS, TERRAINS, IMMEUBLES LOCATIFS, 
APPARTEMENTS PPE, FERMES, CHALETS, 

DOMAINES AGRICOLES, LOCAUX INDUSTRIELS
Nos prestations :

✓ proximité, indépendance, expérience
✓ discrétion assurée
✓ montage du dossier
✓ représentation et promotion de l’objet
✓ portefeuille clients avec financements
✓ recherche de financements et assurances 
✓ prise en charge totale jusqu’à la conclusion

Pour tous renseignements :

Les familles, les jeunes et les séniors. 

Simplifi ez-vous la vie et déléguez ces tâches. 
Prenez le temps pour vous ! 

Pour info, les économies annuelles peuvent 
être considérables même pour les revenus 
modestes. Rendez-vous occasionnel ou sur 
abonnement (de 58 CHF/mois). 

Possibilité de déplacement à votre domicile.

C-FEE

A VOTRE SERVICE :
• Classement de vos documents
• Gestion de vos paiements
• Analyse de 

votre situation fi nancière
• Établissement 

dʼun budget ménage
• Établissement 

de la déclaration dʼimpôts
•  Un conseil personnalisé

077 506 36 93
C-FEE@bluewin.ch
2114 Fleurier

079 690 02 02
www.valimmob.ch

LES BAYARDS
À saisir ferme
mitoyenne
avec petit
chalet,
terrain 600 m2

✓ Fr. 495’000.-

079 690 02 02
www.valimmob.ch

LES BAYARDS
Maison
familiale 
construite
en 2012,
6½ pièces avec 
garage et 5 
places de parc 
extérieur.
Situation ensoleillée
sur 2000  m2 de terrain.

Bel objet, pompe à 
chaleur.
✓ Fr. 670’000.-

079 690 02 02
www.valimmob.ch

LES BAYARDS
Ancienne ferme 
de 3 appar-
tements avec 
un ancien 
café-restaurant, 
grange et 2 
grands garages 
Terrain de 1908 m2, 
annexes, écuries, caves, 
grand parking, jardin.

Bien placé sur axe à grand 
passage.

Vue et dégagement au 
sud.
✓ Fr. 595’000.-

079 690 02 02
www.valimmob.ch

LES BAYARDS
Charmante 
maison de 1913
5½ pièces, 
garage.
Remise, cabane 
de jardin 
Terrain 961 m2

Situation dominante, vue 
et dégagement, volume 
774 m3.

Bon état général.

✓ Fr. 425’000.-

079 690 02 02
www.valimmob.ch

SAINT-SULPICE
Villas en cours 
de construction  
5½ pièces garage.   

Parcelles de 692 à 757 m2.

Choix et finitions au gré du 
preneur.

✓ Dès Fr. 816’000.-

079 690 02 02
www.valimmob.ch

FLEURIER
Maison
familiale
rénovée
5½ pièces   
3 salles d’eau  

Garages, remise atelier.

Terrain 1’500 m2 .

✓ Fr. 870’000.-

079 690 02 02
www.valimmob.ch

LES VERRIÈRES
Ancienne ferme 
rénovée
3 appartements     
Terrain 1'644 m2 (ferme).

Terrain 3'679 m2

(tourbières).

Annexe. Parking.

Le tout en bon état. 

Situation dominante.

✓ Fr. 895’000.-

079 690 02 02
www.valimmob.ch

COUVET
Rez-de-chaussée
Appartement 
4½ pièces neuf 
124 m2     
Plus jardin privatif 218 m2.

1 place parc garage 
collectif, 1 place parc 
extérieur.

1 cave, 2 salles d’eau. 

Choix finitions au gré du 
preneur.

Livraison mars 2023.

Dossier sur demande.

079 690 02 02
www.valimmob.ch

COUVET
Grande villa 
individuelle 
rénovée
7 ½ pièces 
2 salles d’eau, 2 garages.

Grande cabane de jardin.  

Parcelle 1'188 m2 .

Volume 958 m3.
✓ Fr. 985’000.-

079 690 02 02
www.valimmob.ch

COUVET
Propriété
de caractère 
10 pièces  
2 salles d’eau. Pavillon de 
jardin. 

Parcelle 2’037 m2. 

Volume 1’388 m3. 

Très bien située.
Spacieuse. Source
✓ Fr. 990’000.-

079 690 02 02
www.valimmob.ch

COUVET
Pour
investisseur   
Immeuble industriel
de rendement.
Bien situé et entretenu. 
Dossier sur demande.  

Toute publicité publiée conjointement
dans les deux titres bénéficie d’un rabais de 

15% sur chaque annonce

Profitez de nos
offres combinées !


